
AJUNTAMENT DE BENISSA

SESIÓN  ORDINARIA  

DEL AYUNTAMIENTO PLENO

1  DE  DICIEMBRE  DE 2015 

MINUTA NÚM. 18/ 2015

En la villa  de Benissa,  provincia de Alicante,  siendo las veinte  horas y treinta  y  cinco  
minutos   del día  uno de diciembre  de dos mil  quince , se reúne en la Salón de Actos 
de  esta  Casa  Consistorial,  el  Ayuntamiento  Pleno  para  la  celebración  de  sesión  
ordinaria  , en primera convocatoria, con la asistencia de los Sres. Concejales anotados  
a continuación, y bajo la Presidencia del Sr. Alcalde  Juan Bta. Roselló Tent.

PRESIDENTE

JUAN BTA. ROSELLÓ TENT

GRUPO POPULAR

ARTURO POQUET RIBES

JOSEFA MARTÍ SENDRA

GLORIA IVARS MARTINEZ

JORGE IVARS HINOJO

FRANCISCO CABRERA SELLES

FRANCIS ESQUERDO GINER

ADRÍAN IVARS PASTOR

GRUPO REINICIEM BENISSA

ABEL CARDONA CASTELLS

BELEN IVARS RIBES

FERNANDO LÓPEZ CORSI 

GRUPO PSOE

MANUEL JUAN GINER

CAROL  IVARS  ARLANDIS(Se 
incorpora en el punto 5.2)

DOMÉNEC MIRALLES MOLINES

GRUPO COMPROMIS

FRANCESC  XAVIER  TRO  I 
MOLINES

MARI CARME RONDA ABAD

GRUPO CIUTADANS

ISIDOR MOLLÀ CARRIÓ
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SECRETARIO GRAL.

D. CÉSAR A. NARBÓN CLAVERO

INTERVENTOR MUNICIPAL 

D.. CARLOS CLOQUELL

Existiendo quórum suficiente, el  Sr. Presidente abre la sesión, y se procede 
al estudio de los siguientes asuntos:

1º  LECTURA Y  APROBACIÓN  ,  SI  PROCEDE,  DEL   ACTA DE  LAS  SESIÓN 
ANTERIOR.

 ACTA  3-11-2015 : Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

 ACTA  24-11-2015: Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

2º. DAR CUENTA RESOLUCIONES DE ALCALDÍA Y CONCEJALIAS DELEGADAS 
DICTADAS DESDE LA ÚLTIMA SESIÓN ORDINARIA ( Nº 1740 DE 23-10-2015 AL 
1900)

Los Sres. Concejales se dan por enterados.

3º.- DICTÁMENES DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE HACIENDA ,ESPECIAL DE 
CUENTAS Y RÉGIMEN INTERIOR , SI PROCEDE.

3.1.-  DAR  CUENTA DEL  INFORME  DE  MOROSIDAD  CORRESPONDIENTE  AL 
TERCER TRIMESTRE DE 2015 (EXPTE. GESTIONA 3713/2015)

Se da cuenta del informe de morosidad del 3er. Trimestre de 2015:

“Asunto: PMP e Informe Trimestral de Morosidad.

Periodo: 3º Trimestre 2015

Expte Gestiona: 3713/2015

PROPUESTA DEL CONCEJAL DE HACIENDA

Visto el informe trimestral de morosidad elaborado por la Tesorera, y el Informe del 
Interventor  sobre  el  PMP y  el  Informe  de Morosidad trimestral,  correspondiente  al 
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Tercer Trimestre de 2015, sobre el cumplimiento de plazos de pago de obligaciones de 
esta  Entidad  local,  emitido  de  conformidad  con  lo  dispuesto  en  el  artículo  cuarto, 
apartado tres, de la Ley 15/2010 , de 5 de julio, de modificación de la Ley 3/2004, de 
29 de diciembre, por la que se establecen medidas de lucha contra la morosidad en 
las  operaciones  comerciales  y  el  Real  Decreto  635/2014,  de  25  de  Julio,  sobre 
metodología de cálculo del Periodo Medio de Pago.

En cumplimiento de lo establecido en el artículo cuarto, apartado cuatro, de la referida 
Ley 15/2010, de 5 de julio, RESUELVO:

PRIMERO: Someter los citados informes y la documentación incorporada al mismo, al 
conocimiento  y,  en  su  caso,  debate  por  el  Pleno  del  Ayuntamiento,  incluyendo  el 
mismo en el orden del día de la próxima sesión que se celebre.

SEGUNDO: Que se remita copia del mencionado informe a órgano competente de la 
Comunicad Valenciana que tenga atribuida la tutela financiera de las entidades locales 
y al Ministerio de Hacienda, para su conocimiento y efectos oportunos.

La Corporación con la asistencia de los diecisiete miembros presentes de los 
diecisiete que de hecho y derecho integran el Pleno de la Corporación , quedan 
enterados del informe facilitado.

3.2.-  ESTUDIO  Y  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE  RECONOCIMIENTO 
EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITOS Nº 5/2015 (EXPTE. GESTIONA 4123/2015)

Se presenta propuesta sobre reconocimiento extrajudicial de créditos:

PROPUESTA DE LA CONCEJALÍA DELEGADA DE HACIENDA PARA APROBAR 
EL RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CRÉDITOS Nº 5/2015

Adrián Ivars Pastor, Concejal de Economía y Hacienda del Ayuntamiento de Benissa, 
en el ejercicio de las facultades que me atribuye la Legislación vigente, propongo al 
Pleno la adopción del siguiente:

ACUERDO

Ante la existencia de facturas en el departamento de Intervención, correspondientes a 
ejercicios anteriores.

Visto el informe de Intervención de fecha 19/11/2015, donde consta que en aplicación 
del  artículo  60.2  del  Real  Decreto  500/1990,  de 20 de abril,  el  reconocimiento  de 
obligaciones correspondientes a ejercicios anteriores que, por cualquier causa, no lo 
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hubieren  sido  en  aquel  al  que  correspondían,  es  competencia  del  Pleno  de  la 
Corporación, y que en este caso concreto es posible su realización.

En  atención  a  lo  expuesto,  propongo  al  Pleno  de  la  Corporación  la  adopción  del 
siguiente Acuerdo:

PRIMERO.  Aprobar  el  reconocimiento  de  los  créditos  incluidos  en  la  relación  de 
obligaciones  número  2015.2.0000336R,  cuyo  importe  asciende  a  658,59  euros, 
correspondientes a ejercicios anteriores.

SEGUNDO. Aplicar, con cargo al Presupuesto del ejercicio 2015, los correspondientes 
créditos, con cargo a las partidas presupuestarias expresadas en la referida relación.

En la fecha indicada en la firma.
El Concejal de Economía y Hacienda,

Adrián Ivars Pastor”

Por  cinco  votos  a  favor  PP,  BLOC  y  CIUDADANS  y  dos  abstenciones  PSOE  y 
REINICIEM BENISSA se aprueba el  expediente  de reconocimiento  extrajudicial  de 
créditos nº 5/2015.”

Sometida a votación la propuesta es aprobada por mayoría absoluta con DOCE 
VOTOS A FAVOR (  8  PP,  3  REINICIEM,  1  CS.)  NINGUN VOTO EN CONTRA Y 
CINCO ABSTENCIONES ( 3 PSOE Y 2 COMPROMIS) , de los diecisiete miembros 
presentes  de  los  diecisiete  que de  hecho y  derecho integran el  Pleno de  la 
Corporación).

4º.-  DICTAMENES  DE  LA  COMISIÓN  INFORMATIVA  DE  URBANISMO  , 
INFRAESTRUCTURAS Y MEDIO AMBIENTE, SI PROCEDE.

4.1.-  MOCIÓN  DEL GRUPO  MUNICIPAL  REINICIEM  BENISSA AL  PLENO  DEL 
AYUNTAMIENTO PARA EL RECICLAJE DE VASOS(EXPTE. 3608/2015)

Se lee la moción por el Sr. Abel Cardona de Reiniciem Benissa:

La  Comisión  Informativa  de  Urbanismo  y  Medio  Ambiente,  en  sesión  ordinaria 
celebrada el día 10 de noviembre de 2015, dictaminó, entre otras, (y a resultas de la 
aprobación del borrador del acta de la sesión), la siguiente propuesta aprobada por 
unanimidad:

MOCIÓN  DEL  GRUPO  MUNICIPAL  REINICIEM  BENISSA  AL  PLENO  DEL 
AYUNTAMIENTO PARA EL RECICLAJE DE VASOS (EXPT. 3608/2015).

Dado  que  desde  hace  unos  años  se  están  emprendiendo  varias  acciones  de 
prevención y de reducción de los residuos en las fiestas de los pueblos con el objetivo 
de  reducir  la  generación  y  cumplir  con  los  objetivos  de  sostenibilidad  que  deben 
marcar las Agendas 21 y los planes de acción ambiental de los municipios. 
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Dado  que  progresivamente  varios  ayuntamientos  han  sustituido  en  los  actos  y 
acontecimientos públicos los vasos de plástico de un solo uso por vasos reutilizables 
y/o por vasos compostables (son vasos de un solo uso pero de composición vegetal, 
con menos impacto ecológico y que se reciclan a través del contenedor de estiércol 
orgánico). 

Dado  que  creemos  necesario  hacer  compatibles  las fiestas  y  pasarlo  bien  con  la 
responsabilidad con nuestro entorno. 

Dado que entendemos que la prevención de residuos debe tener unos criterios claros 
y que se deben impulsar desde el  Ayuntamiento en todas aquellas actuaciones en 
espacios públicos. 

Dado que en el  Pleno del mes de noviembre de 2012 una moción que trataba un 
acuerdo relacionado quedó por unanimidad sobre la mesa para su valoración, sin que 
se haya emprendido ningún impulso posterior. 

Proponemos al Ayuntamiento Pleno, la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

1.  Que la  Corporación Local  emplee  en  los actos y  acontecimientos  públicos que 
organice, vajilla reutilizable o compostable (dependiendo del formato de la actuación), 
emplee progresivamente los elementos de plástico de un solo uso que le queden y no 
adquiera de nuevos. 

2. Que la Corporación Local redacte un protocolo de actuación con la participación de 
los grupos políticos municipales, entidades festeras y ciudadanía para que en todos 
los  actos  del  ciclo  festivo  del  pueblo  se  hagan  servir  vasos  reutilizables  o  bien 
compostables en los servicios de suministro de bebidas, para eliminar los vasos de 
plástico de un solo uso. 

3. Que en la celebración de los actos festivos, las entidades organizadoras de los 
actos introduzcan medidas informativas y  divulgativas por explicar las acciones de 
prevención de residuos. 

4.  Que se instalan los circuitos correspondientes para  la  recogida selectiva de los 
residuos generados a las fiestas. 

5. Que desde el Ayuntamiento se vele para la implantación correcta de estas acciones 
preventivas.

Toma la palabra el portavoz del grupo Compromis,  Xavier Tro i Molines, señalando 
que tal  y como dice la  moción en el  pleno de noviembre de 2012  el  grupo Bloc 
Compromis presentó una moción muy parecida, concretamente el 7 de noviembre de 
2012, y acompañaban la misma con tres presupuestos que solicitaron de empresas 
diferentes para tener claros los costes y como en otras ocasiones, se quedó sobre la 
mesa para su estudio. Por eso en el anterior pleno llevaban una moción que citaba el 
seguimiento de las mociones  para que finalmente los acuerdos plenarios se lleven 
adelante. Votaran a favor de la moción . Piensan que son interesantes los ejemplos,  
En Pedreguer, una parte es municipal, y el ayuntamiento hace una publicidad (podría 
ser  también Benissa Impuls)  y la  otra parte cada local puede hacer su publicidad. 
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También podrían algunas asociaciones dedicarse a vender  y sería una manera de 
financiarse . Ayuda a  que después de un día de fiestas que es casi una batalla campal 
, la plaza esté mucho mas limpia porque no son vasos que se tiran a la basura y  
evidentemente  ayudamos al  medio  ambiente.  Piensan  que es  una  propuesta  muy 
interesante, parecida a la que presentaron ellos en 2012  y evidentemente votarán a 
favor y esperan que una vez aprobada se lleve adelante.

Manifiesta el  Sr. Alcalde que esta moción a pasado también a Comisión Informativa 
de urbanismo  , pero ha solicitado algunos informes , especialmente al responsable de 
la mercantil Benissa Impuls  y de forma verbal le ha trasladado que está estudiando el  
tema  porque dice que desde el punto de vista ambiental , las emisiones de CO2 para 
la fabricación de estos vasos es superior a la de los vasos plasticos convencionales , 
es decir , que a veces para evitar una cosa , se produce un mal mayor. Como no 
tenemos desde el punto de vista ecológico  si esto puede ser una mejora o todo lo 
contrario, su grupo se va a abstener porque no lo tienen claro. Cuando tengan los 
informes desde el punto de vista ambiental los trasladarán al resto de la Corporación, 
porque como ya ha dicho, en el momento que se presentó esta moción se la trasladó 
al resonsable de Benissa Impuls , Ruben Moncho, que al principio no hizo ninguna 
observación desde el punto de vista técnico, pero a medidad que ha ido recopilando 
información , parece ser que esta medida que se hace por bien, puede tener unas 
consecuencias peores, ya no sólo desde el punto de vista de la producción u origen de 
este material, sino en su eliminación, el plastico se recicla muchos mejor que estos 
vasos,  y tiene un coste superior a  la eliminación o reciclaje de los vasos de plástico.  
Como son temas que no tienen  claros  su grupo se va a abstener.

Pregunta el Sr. Abel Cardona (Reiniciem) si el informe que se remite desde Benissa 
Impuls es un informe cientifico avalado de alguna forma.

Contesta el  Sr. Alcalde que es un informe verbal  ,  pero es un tema que hay que 
estudiar  en  profundidad   con  datos  y  con  información  de  la  evaluación  de  cada 
componente  .  De  momento  nos  ha  dado  esta  información  y  la  ampliaran  en  los 
próximos días . Por eso no pueden votar a favor hasta que esto no se aclare desde un 
punto de vista técnico y ambiental .

Sometido  a  votación  el  anterior  dictamen  es  aprobado  por  mayoría  con  el 
siguiente resultado :

 Votos a favor: 9 ( 3 Reiniciem, 3 PSOE, 2 Compromis y 1 Ciutadans)

 Abstenciones: 8 (grupo PP)

 En contra: Ninguno

4.2.-  PROPOSICIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL REINICIEM BENISSA AL PLENO 
DEL AYUNTAMIENTO PARA INSTAR AL CUMPLIMIENTO DEL DECRETO 103/2006 
DE  DECLARACIÓN  DE  PAISAJE  PROTEGIDO  DE  LA SIERRA DE  BERNIA Y 
FERRER (EXPTE, 3923/2015.)
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Se lee la moción por el Sr. Fernando López de Reiniciem Benissa : 

La Comissió Informativa d'Urbanisme i Medi Ambient, en sessió ordinària celebrada el 
dia 10 de novembre de 2015, va dictaminar, entre altres, (i a resultes de l'aprovació de 
l'esborrany de l'acta de la sessió), la següent proposta aprovada per unanimitat, 

 “En el DOCV del 18 de julio del 2006, nº 5305, se aprobaba el DECRETO 103/2006,  
de 14 de julio, del Consell, de declaración del Paisaje Protegido de la Serra de Bèrnia 
y Ferrer. 

Según esta Declaración: “La gran altitud que consiguen estas montañas, su diversidad 
ecológica  y  morfológica,  y  la  proximidad  al  mar  son  los  principales  factores  que 
contribuyen a la existencia de numerosos hábitats y especies de flora y fauna, entre 
los que se incluyen numerosas especies endémicas.  Prueba de los excepcionales 
valores que atesoran estas montañas es el hecho de que la zona haya sido incluida, 
por  Acuerdo  de  10  de  julio  de  2001,  del  Consell,  entre  los  lugares  de  interés 
comunitario (LIC) de la Comunidad Valenciana, por razón de la Directiva 92/43/CEE 
del  Consejo,  de  21 de  mayo  de  1992,  relativa  a  la  conservación  de  los  hábitats 
naturales y de la fauna y flora silvestres. La presencia humana en la sierra de Bernia y 
Ferrer se remonta a tiempo remotos. El interior montañoso de las Marinas fue uno de 
los más abundosos enclaves del poblamiento musulmán valenciano. Como ejemplos 
de  la  riqueza  patrimonial  del  espacio  natural,  producto  del  asentamiento  de  las 
diversas civilizaciones, pueden mencionarse el Fuerte de Bernia, obra del ingeniero 
italiano  Giovanni  Battista  Antonelli,  un  castillo  fortaleza  de  vigía  ubicado  en  los 
vertientes meridionales de la sierra de Bernia, sobre unas terrazas a 850 metros de 
elevación. También puede citarse la Torre de Bernia, en el cima de la montaña, que 
fecha  del  siglo  XIII.  Más  recientes,  aunque  de  elevado  valor  etnológico,  son  las 
masías, corrales y márgenes de piedra, relacionados con la explotación agrícola en las 
zonas menos abruptas del  espacio  y  elementos relevantes  del  peculiar  paisaje de 
montaña que caracteriza el área. En definitiva, se trata de un espacio en que confluyen 
unas características ambientales y geomorfológicas singulares, con una prolongada 
historia de ocupación humana, lo cual ha dado lugar en última instancia a .ambientes 
nuevos y diversos de una importancia excepcional en el contexto territorial valenciano. 
Se  ha  elegido  la  figura  de  paisaje  protegido  por  considerarla  adecuada  para  la 
conservación de los valores naturales, culturales y paisajísticos del espacio, resultado 
de la relación armoniosa entre el hombre y el medio natural. El régimen del paisaje 
protegido debe atender esta realidad territorial y, en consecuencia, no se configura en 
forma estática,  sino  que asienta  las bases para  un mecanismo de gestión  activa, 
basado en una atención especial a los procesos económicos, sociales y territoriales 
que son responsables de la evolución del sistema y de su adaptación a las nuevas 
realidades  históricas.  La  Ley  11/1994,  de  27  de  diciembre,  de  la  Generalitat,  de 
Espacios  Naturales  Protegidos  de  la  Comunidad  Valenciana,  incluye  la  figura  de 
paisaje protegido como la indicada especialmente para la conservación y la gestión 
racional  de  ambientes  significativos  por  la  relación  armoniosa  entre  la  actividad 
humana y el ambiente físico. El régimen de gestión del espacio protegido propugna el 
uso sostenible de los recursos naturales, y incluye en este concepto una importante 
función social derivada del estudio, la enseñanza y el disfrute ordenado de sus valores 
ambientales y culturales.” 

Desde la aprobación de este Decreto el año 2006, no se ha desarrollado, por parte de 
la Generalitat Valenciana, ninguno de los órganos de gestión de este Paisaje Protegido 
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de la Serra de Bernia y del Ferrer, ni se ha destinado los créditos oportunos para su 
gestión. Por parte del Ayuntamiento de Benissa, el cual abarca una gran parte de la 
delimitación del Paisaje Protegido dentro de su término municipal, desde el  Rafalet 
hasta Bernia, tampoco se han realizado las gestiones correspondientes para promover 
esta  figura  de  protección  y  gestión,  ni  sus  potencialidades  para  la  promoción 
económica y turística de nuestro pueblo y su zona rural. A día de hoy no existe en 
nuestro término ninguna señalización que haga constar que Benissa tiene un Paisaje 
Protegido, ni consta en los folletos turísticos elaborados por el propio Ayuntamiento.

Proponemos al Ayuntamiento Pleno, la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

●  Que el  Ayuntamiento  de  Benissa  inste  a  la  Generalitat  Valenciana  a  que  haga 
cumplir  el  artículo  5é.  del  DECRETO  103/2006,  de  14  de  julio,  del  Consell,  de 
declaración  del  Paisaje  Protegido  de  la  Serra  de  Bernia  y  Ferrer,  para  que  la 
conselleria competente en materia de espacios naturales protegidos elabore y tramite 
un plan rector de uso y gestión del Paisaje Protegido de la Serra de Bernia y Ferrer, el 
cual, en despliegue del régimen de protección establecido por este decreto, será el 
marco dentro del que se ejecutarán las actividades directamente relacionadas con la 
gestión del espacio protegido. 

●  Que el  Ayuntamiento  de  Benissa  inste  a  la  Generalitat  Valenciana  a  que  haga 
cumplir  el  artículo  6é.  del  DECRETO  103/2006,  de  14  de  julio,  del  Consell,  de 
declaración del Paisaje Protegido de la Serra de Bernia y Ferrer, con la finalidad de 
que la conselleria competente en materia de espacios naturales protegidos cree el 
Consejo de Participación del Paisaje Protegido de la Serra de Bernia y Ferrer, como 
órgano colegiado colaborador y asesor de ésta en la gestión del espacio protegido. 

●  Que el  Ayuntamiento  de  Benissa  inste  a  la  Generalitat  Valenciana  a  que  haga 
cumplir  el  artículo  7é.  del  DECRETO  103/2006,  de  14  de  julio,  del  Consejo,  de 
declaración del Paisaje Protegido de la Serra de Bernia y Ferrer, con el propósito de 
que el Consell de la Generalitat habilite los créditos oportunos para su gestión. 

● Que el Ayuntamiento de Benissa, partiendo del artículo 7é. del DECRETO 103/2006, 
de 14 de julio, del Consell, de declaración del Paisaje Protegido de la Serra de Bernia 
y Ferrer, habilite también los créditos oportunos para la cogestión con la Generalitat 
Valenciana. 

● Que el Ayuntamiento de Benissa promueva la señalización del Paisaje Protegido en 
varios enclaves estratégicos de su término y dinamice las potencialidades económicas 
y turísticas asociadas. 

●  Que el Ayuntamiento de Benissa traslade el presente acuerdo al Ayuntamiento de 
Xaló, por aquello que consideren. “

Vista  la  moción presentada por el  grupo municipal  Reiniciem Benissa,  se  acuerda 
aprobar  por  unanimidad  la  propuesta  de  acuerdo  y  que  se  notifique  a  todos  los 
Ayuntamientos de los municipios afectados por la declaración de paisaje protegido de 
referencia. 

Por tanto, se acuerda elevar Al Pleno la adopción del siguiente 

ACUERDO
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PRIMERO. Instar  a la Generalitat  Valenciana a que haga cumplir  el  artículo 5º del 
DECRETO 103/2006, de 14 de julio, del Consejo, de declaración del Paisaje Protegido 
de la  Serra  de Bernia  y Ferrer,  para  que la  conselleria  competente en materia de 
espacios naturales protegidos elabore y tramite un plan rector de uso y gestión del 
Paisaje Protegido de la Serra de Bernia y Ferrer, el cual, en despliegue del régimen de 
protección establecido por este decreto, será el marco dentro del que se ejecutarán las 
actividades directamente relacionadas con la gestión del espacio protegido. 

SEGUNDO. Instar a la Generalitat Valenciana a que haga cumplir el artículo 6º del 
DECRETO 103/2006, de 14 de julio, del Consejo, de declaración del Paisaje Protegido 
de la Serra de Bernia y Ferrer, con la finalidad de que la conselleria competente en 
materia de espacios naturales protegidos cree el Consejo de Participación del Paisaje 
Protegido de la Serra de Bernia y Ferrer, como órgano colegiado colaborador y asesor 
de esta en la gestión del espacio protegido. 

TERCERO. Instar a la Generalitat Valenciana a que haga cumplir el  artículo 7º del 
DECRETO 103/2006, de 14 de julio, del Consejo, de declaración del Paisaje Protegido 
de la Serra de Bernia y Ferrer, con el propósito de que el Consejo de la Generalitat 
habilite los créditos oportunos para su gestión. 

CUARTO. El  Ayuntamiento  de  Benissa,  partiendo  del  artículo  7º  del  DECRETO 
103/2006, de 14 de julio, del Consejo, de declaración del Paisaje Protegido de la Serra 
de Bernia y Ferrer, se compromete a habilitar también los créditos oportunos para la 
cogestión con la Generalitat Valenciana. 

QUINTO. El Ayuntamiento de Benissa promoverá la señalización del Paisaje Protegido 
en varios enclaves estratégicos de nuestro término y dinamizará las potencialidades 
económicas y turísticas asociadas. 

SEXTO. Trasladar el presente acuerdo en los Ayuntamientos del municipios de Xaló, 
Altea, Calp, Alcalalí, Tárbena y Callosa de En Sarrià, por aquello que consideren. 

Toma la plabra la Sra. Ronda (Compromis) señalando que en relación al último punto 
quiere hacer constar que en la Comisión de Urbanismo , ella hizo una propuesta de 
que en vez de trasladar el presente acuerdo al ayuntamiento de Xaló, se modificase 
para implicar a todos los ayuntamientos que forman parte del paisaje protegido de la 
Sierra de Bernia Ferrer , como son los ayuntamientos de Altea, Calp, Alcalalí, Tárbena 
y Callosa de En Sarriá.

Contesta  el  Sr.  Alcalde que  se  ha  reflejado  en  el  dictamen  de  la  Comisión 
informativa , en el punto Sexto. Además eso ya se debatió en la comisión que la sierra 
de Bernia no sólo afecta a los municipios de Benisa y Xaló , sino a más municipios.

Sometido a votación el anterior dictamen es aprobado por unanimidad  de los 
diecisiete miembros presentes de los diecisiete que de hecho y derecho integran 
el Pleno de la Corporación).
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5º DICTAMENES DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE CULTURA Y BIENESTAR 
SOCIAL, SI PROCEDE.

5.1.- DICTAMEN SOBRE LA PROPUESTA DE LA  CONCEJALÍA DE JUVENTUD DE 
LA IMPLANTACIÓN  DEL PLAN MUNICIPAL EN DROGODEPENDENCIAS  PARA 
LOS EJERCICIOS 2016 A 2019.

Es  presenta  una  PROPOSTA   de  la  regidoria  delegada  de  joventut  sobre 
l’aprovació del Pla Municipal en Drogodependència per als exercicis 2016 al 2019.

“PROPOSTA DE LA REGIDORIA DE JOVENTUT SOBRE L'APROVACIÓ DE LA 
IMPLANTACIÓ DEL PLA MUNICIPAL EN DROGODEPENDÈNCIA PER ALS 

EXERCICIS 2016 AL 2019.

De conformitat amb l'establert  per la Conselleria de Sanitat per a l'obtenció del  
finançament  de  la  Generalitat,  per  part  d'entitats  locals  per  a  l'exercici  de 
competències previstes en el  marc de la Llei  10/2014, de 29 de desembre,  en  
matèria de drogodependències i trastorns addictius; exigeix a aquestes (entitats  
locals)  que disposen d'un  pla  municipal  sobre  trastorns  addictius  i  
que consignen als seus respectius pressupostos, de forma clarament diferenciada,  
els crèdits específics destinats a aquesta finalitat.

Així doncs, des de la Regidoria de Joventut, l'Ajuntament de Benissa, compta amb 
un  centre  acreditat  denominat  Unitat  de  Prevenció  Comunitària  en  Conductes  
Addictives de la Conselleria de Sanitat, el qual reuneix els requisits exigits per la  
Direcció general de Drogodependències.

Així mateix la meritada Direcció general, se'ns informa sobre l'informe favorable  
d'aquest Pla Municipal en Drogodependències per a les anualitats des de 2016 al  
2019.

D'acord amb tot l'exposat, per aquesta Regidoria de Joventut i, en concret des de  
la Unitat de Prevenció Comunitària en Conductes Addictives, es proposa a la Junta  
de Govern Local l'adopció del següent,

ACORD

PRIMER. Aprovar la implantació del Pla municipal en Drogodependències per als  
exercicis compresos des de 2016 al 2019.

SEGON. L'Ajuntament Corporació es compromet a pressupostar en els exercicis  
2016-2019 les quantitats necessàries per a cobrir aquest servei.

TERCER. Expressar el compromís formal de la Corporació Municipal, de segons la  
Llei  10/2014,  de 29 de desembre,  de la  Generalitat,  de  Salut  de la  Comunitat  
Valenciana,  en  matèria  de  drogodependències  i  trastorns  addictius  exigeix  a  
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aquestes  que disposen d'un  pla  municipal  sobre  trastorns  addictius  i  
que consignen als seus respectius pressupostos, de forma clarament diferenciada,  
els  crèdits  específics  destinats  a  aquesta  finalitat.  Es duga a  terme  el  
desenvolupament del Pla Municipal en Drogodependències 2016-2019.

QUART.  Sol·licitar  l'aprovació  de  la  implantació  i  desenvolupament  del  Pla  
Municipal de Prevenció de Drogodependències per als anys 2016 al 2019.

CINQUÈ. Facultar a l'Alcalde-President de la signatura dels documents necessaris  
per a la finalització de l'expedient objecte d'aquesta resolució.

SISÈ.  Comunicar  el  present  acord  al  Departament  d'Intervenció,  Tresoreria,  
Joventut i Contractació Municipal.

SETÈ.  Donar  trasllat  del  present  acord  a  la  Conselleria  de  Sanitat,  en  
carrer Misser Mascó, 31 València, als efectes oportuns.”

Per unanimitat dels assistents s’emet dictamen favorable sobre aquesta qüestió.”

Sometido a votación el anterior dictamen es aprobado por unanimidad  de los 
diecisiete miembros presentes de los diecisiete que de hecho y derecho integran 
el Pleno de la Corporación.

5.2.-  DICTAMEN  SOBRE  LA  PROPUESTA  DE  GESTIÓN  DEL  CAMBIO  DE 
UBICACIÓN DE “BOUS AL CARRER”

4. Estudi i aprovació, si escau, de la proposta de canvi d'ubicació dels "Bous al 
carrer"

El president apunta que, donada la transcendència del tema, la decisió no podia 
aprovar-se tal sol per la voluntat d'una comissió de festes, i per això es plantejà 
celebrar  un procés consultiu  popular  amb el  qual  preguntar  a  la  ciutadania  de 
Benissa, major de 16 anys, espanyola o estrangera, sobre la ubicació de la festa 
dels bous al carrer.

La pregunta podria estar impresa en folis amb les dues respostes possibles: Sí o 
NO,  que  una  vegada  emplenats  es  doblegarien  i  introduirien  en  l'urna,  sense 
necessitat d'utilitzar sobres.

El  text  hauria  de  ser  el  més  concret  i  ajustat  possible  a  la  qüestió  del  canvi 
d'ubicació del recinte. Per exemple, “Canviaria la ubicació dels bous al carrer, del 
Passeig Dolores Piera i Plaça Jaume I, a la zona d’aparcament del Col·legi Manuel 
Bru?”.
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El lloc per a realitzar la consulta seria en les oficines de l'OAC, on es podria votar, 
únicament de forma presencial, al llarg de 5 dies, de dilluns a divendres, i en horari 
de matí i vesprada.

Per a la comprovació de les persones que exerceixen el dret a votar, s'utilitzaria el 
Padró Municipal.  Un o dos funcionaris de carrera podrien encarregar-se de les 
verificacions i de les comprovacions necessàries per a formalitzar correctament les 
votacions, i evitar d'aquesta manera possibles duplicitats o altres problemes.

Previ  a  la  consulta,  s'haurà  de  realitzar  l'oportuna  campanya  de difusió  per  a 
garantir  a  tota  la  ciutadania  el  coneixement  de  la  qüestió  sobre  la  qual  va  a 
votar-se,  així  com el  procediment  que  va  a  emprar-se  per  a  realitzar-la,  amb 
l'objectiu d'aconseguir la màxima participació.

Després  d'aquesta  intervenció  s'entaula  un  debat  durant  el  qual  es  plantegen 
diverses qüestions, com les plantejades per la Sra. Ivars Ribes sobre, quina seria 
la participació mínima en la consulta perquè el seu resultat es considerara vàlid? O 
si caldria l'opció d'ampliar la pregunta per consultar sobre la celebració o no de 
festejos taurins en el municipi?

També la Sra. Ronda Abad pregunta sobre la validesa d'aquest procés, i si s'haurà 
de repetir tots els anys, tot d'acord als desigs de les comissions de festes en cada 
moment sobre la qüestió?, i per què no és l'ajuntament qui decideix sobre aquests 
temes  d'interés  general,  avalat  pels  informes  tècnics  necessaris,  i  s'incorporen 
posteriorment al reglament?, En tot cas, Quan se celebraria aquest procés?

El  president  confia  que  la  participació  serà  suficientment  significativa  per 
considerar vàlid el resultat. Quant a ampliar la pregunta a altres qüestions, podria 
confondre als participants i no aportar conclusions suficientment clares. En tot cas, 
si el procés resulta satisfactori, podria plantejar-se la realització d'algun més, en un 
altre moment.

Si s'aprovara el canvi, com a mínim seria per a cinc anys, ja que implicaria haver 
d'afrontar  la  realització  de  modificacions  en  molts  dels  cadafals  actuals,  i  en 
infraestructures municipals, que no valdrien la pena fer de no tenir un horitzó mínim 
d'aquest temps. Per això, la consulta hi hauria de celebrar-se, com a màxim, a 
principis del mes de gener de 2016. I, per tant, en cas d'aprovar-se s'incorporaria al 
reglament la nova ubicació.

A continuació, es presenta la PROPOSTA  de la regidoria delegada de festes sobre 
la gestió  del canvi d’emplaçament del recinte dels bous al carrer.

“REGIDORIA DE FESTES

FESTES PATRONALS PURÍSSIMA XIQUETA 2016

MODIFICACIÓ DE L’EMPLAÇAMENT DEL RECINTE DELS “BOUS AL CARRER”

PROPOSTA DE GESTIÓ

La  regidoria  de  Festes  ha  rebut  un  escrit,  de  data  30  d'octubre,  en  el  qual  
s'expressa la voluntat de la Comissió de Festes de la Puríssima Xiqueta de 2016  
de procedir a –textualment- “la salida ‘Bous al Carrer’ de la plaza”, indicant que  
s'han reunit amb anterioritat amb els propietaris de cadafals de Benissa, i que la  
votació dels assistents a la reunió ha sigut favorable al canvi d'ubicació.
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Aquesta  regidoria  ha  coincidit,  en  diverses  ocasions,  amb  la  Comissió  per  
concretar  més  explícitament  els  seus  desitjos,  arribant  a  la  conclusió  que  la  
localització més idònia del recinte on celebrar aquests festejos taurins,  després de  
debatre altres llocs, és l'aparcament al costat del Col·legi  Manuel Bru, al carrer  
Camí de Canor.

Un funcionari, coneixedor de la problemàtica de la temàtica taurina, així com de  
tots els elements que la integren: cadafals, corrals, entrades, tanques, etc., que 
des  de  fa  temps  ha  assumit  desinteressadament  la  revisió  de  les  estructures  
instal·lades conforme a la  normativa vigent  en cada moment,  ha aportat,  d'una  
banda, plànol cartografiat que simula el resultat possible una vegada efectuat el  
traspàs, tenint en compte l'emplaçament de tots els elements ja citats. Per una  
altra,  ha  emés  informe,  que  s'acompanya  a  aquesta  proposta,  referent  als  
avantatges i desavantatges de tots dos emplaçaments.

D'altra banda, aquesta regidoria estima que l'assumpte és d'especial consideració  
per estar immers en una emotiva idiosincràsia pròpia i natural del poble de Benissa  
que necessita un tractament extraordinàriament delicat.

És per això que, a l'efecte de donar inici a aquest procés, per aquesta regidoria es  
proposa que es realitzen els següents passos, a fi d'arribar a una ràpida solució del  
mateix:

PRIMER. Que per la Comissió Informativa de Cultura i Benestar Social s'estudie i  
es done el vistiplau a la tramitació per, si és el cas, procedir a la MODIFICACIÓ DE  
L'EMPLAÇAMENT DEL RECINTE DE “BOUS Al CARRER”.

SEGON.  En  el  supòsit  afirmatiu  de  l'apartat  anterior,  que  s'eleve  proposta  a  
l'Ajuntament Ple per aprovar la celebració d'un procés participatiu popular en les  
condicions que s'establisquen per la mateixa Comissió Informativa.

Aquest procés hauria d'efectuar-se abans de finalitzar el mes de gener, perquè en  
el cas de la seua aprovació, suposaria la modificació de les estructures de diversos  
cadafals abans de les festes de l'abril vinent.

TERCER. Una vegada vistos els resultats d'aquesta consulta, el Ple decidirà la  
modificació  ací   tractada previ  dictamen de la  Comissió  de Cultura  i  Benestar  
Social.

Aquesta modificació haurà de ser garantida, com a mínim, per als pròxims cinc  
anys. El termini de celebració d'aquest Ple hauria de ser el mes de febrer, per les  
raons ja descrites a l'apartat anterior.

QUART.  Si  el  Ple  decidira  aprovar  positivament  la  modificació,  la  regidoria  de  
Festes  es  coordinaria  amb els  diferents cadafals  per  realitzar  un sorteig  de la  
situació  dels  mateixos  en  el  nou  recinte,  donant  un  termini  d'un  any  per  a  
l'adequació dels quals han de variar la seua estructura.  Els espais  buits serien 
ocupats per tanques.  En cas de no ocupar la plaça el  primer any (Abril  2016),  
sense causa aparent, suposarà la perduda del dret d'instal·lació del cadafal, de la  
mateixa forma que els modificats hauran d'ocupar-la el segon any (Abril  2017).  
S'hauria  d'estudiar  algun  tipus  de bonificació  en  la  Taxa  per  Ocupació  de  Via  
Pública als cadafals que complisquen amb l'establert el primer any, distingint els  
que hagen estat modificats dels que no ho han estat.”
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Que sotmetsa a votació es dictaminada favorablement,  per majoria de 4 vots a 
favor  (Juan Bta. Roselló Tent,  Gloria  Ivars  Martínez, Francisco Cabrera  Selles  i 
Isidor Mollà Carrió) i 2 abstencions (Belen Ivars Ribes i M. Carme Ronda Abad).

La  Sra.  Ivars  Ribes  emet  un vot  particular,  pel  qual  reclama  s'incorpore  a  les 
paperetes de la consulta la resposta d'Indiferent, per a aquells que vulguen mostrar 
el seu desinterés sobre on se celebren. Igualment, expressa el seu total desacord 
amb la celebració de festejos taurins.

El Sr. Mollà, s'adhereix a aquest vot particular, expressant la seua disconformitat 
amb la celebració d'aquest tipus de festejos.

Una vegada aprovada la proposta, es continua debatent el tema, i la Sra. Ronda 
suggereix,  si  definitivament  s'aprovara  el  canvi,  que  l'ajuntament  facilitara  als 
hostalers  i  comerciants  de  la  zona  on  actualment  se  celebren  els  bous,  la 
possibilitat d'instal·lar-se provisionalment en la nova, per pal·liar, d'alguna manera 
el descens de negoci que se'ls provoca amb aquesta mesura.

El Sr. Isidor Mollà demana que la Corporació es posicione davant de la qüestió que 
es planteja en la consulta, i insta a la regidoria de festes a què desaconselle a la 
comissió de festes la organització de bous embolats, ja que està demostrat el gran 
sofriment que se li provoca a l'animal.

La Sra. Belen Ivars assenyala la necessitat que té la ciutadania de comptar amb 
tota la informació sobre el tema, amb anterioritat a la celebració de la consulta. 
Adverteix que una consulta d'aquestes característiques requereix la celebració d'un 
debat previ per poder respondre a la qüestió plantejada amb total coneixement, i 
demanda la celebració d'un d'institucional sobre el tema.

Finalment,  el  Sr. Juan Giner, adverteix que, en cas de realitzar-se el  trasllat  del 
recinte per a aquest pròxim any, es tinga en compte que coincideixen amb un dia 
lectiu escolar, per la qual cosa s'hauran d'adoptar les mesures necessàries per a 
evitar molèsties i problemes a l’activitat normal d’eixa jornada.”

Explica  el  Sr.  Alcalde   que  ha  habido  un  debate  en  el  sentido  de  modificar  el 
emplazamiento de “Bous al carrer” que se hacen en las fiestas de la Purísima Xiqueta 
y que actualmente se celebran en la plaza Rei Jaume I  y Glorieta  y ubicarlos en otro 
lugar.  Después  de  varios  estudios  de  emplazamientos,  el  único  lugar  que  podría 
albergar este evento es la zona de aparcamiento del colegio Manuel Bru. Como es un 
tema, que aunque sea festivo y lúdico, hay mucha sensibilidad con el  mismo, han 
considerado que sería conveniente hacer un proceso de participación ciudadana para 
ver lo que opina la gente. Sería abrir un proceso  que duraría una semana, de lunes a 
viernes, en el cual la gente podrá opinar  de forma individual sobre la postura a tener 
en cuenta en relación a este cambio de emplazamiento . Piensan que es la forma mas 
democrática   y  participativa   para  conseguir  que  esta  decisión  tenga  el  máximo 
respaldo posible  y que ninguna persona se sienta molesta . Esta consulta se tendrá 
que  realizar  lo  antes  posible  ,  teniendo  en  cuenta  que  los  cadafals  tienen  que 
adaptarse . Hay que tener en cuenta también el tema de la Xarxa de Llibres porque 
ahora en la OAC se abrirá el proceso para recibir 1077 peticiones de subvenciones 
para libros de texto  hasta el 19 de febrero, es decir que hasta después de esa fecha 
no se podrá hacer  la consulta.  Seguramente se hará la semana después y se dará 
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publicidad a este tema  para que la gente de lunes a viernes , en el horario que está 
abierta la oficina , la gente pueda  dar su opinión sobre este tema.

Interviene la Concejala de Reiniciem, Belen Ivars, señalando que en cuanto a esta 
propuesta, por un lado si que  están de acuerdo  en que se consulte a la gente y mas 
cuando son cosas que afectan a todo el pueblo, pero por otro lado van a abstenerse , 
como ya dijeron en la comisión, porque a la hora de hacer una consulta ciudadana es 
muy importante que haya un debate previo sobre la temática a votar. Consideran que 
este debate previo y esa información  es necesaria para que la consulta sea efectiva, 
la gente tiene que conocer las alternativas que existen  para lo que se está votando .  
En la Comisión informativa propusieron  que se incluyesen dos respuestas, una de 
ellas si  que se ha incluido  que es la de indiferencia  respecto  a los toros ,  pero 
consideran  que ya  que se  pregunta   se  debería  ampliar  ese  aspecto  de posibles 
posturas que pueda tener la  gente del pueblo, por eso pidieron que se incluyese la 
respuesta de “no quiero toros”  . Su grupo no se posiciona porque considera que es 
una votación en la que cada uno tiene su opinión , pero si que consideran que debería 
incluirse  la mayoría de posturas posibles  y como esta opción no está reflejada en la 
consulta, se van a abstener.

Toma la palabra el portavoz del grupo PSOE, Sr. Juan Giner, indicando que están a 
favor de la propuesta de hacer una consulta a la población de un tema tan importante 
como es  una fiesta que es una tradición en Benissa. Lo que les presenta dudas es 
que desde el primer momento en la comisión se ha presentado como la única opción 
posible  el parking del colegio Manuel Bru. Suponiendo que se aprobase la propuesta 
les queda la duda de si una parte de la población  se podría ver perjudicada por la 
distancia o la ubicación lejos del centro del pueblo. Se debería  hacer un esfuerzo para 
presentar otras alternativas . Es decir, les parece que podría ser positivo quitarlos de la 
plaza  ,  pero  que  no  sea  la  única  opción  la  que  se  está  planteando.  Deberían 
plantearse  otras  opciones,  porque  ,  por  ejemplo,  habrá  gente  mayor  que  para 
desplazarse caminando hasta allí lo tengan un poco difícil. Esa es su postura.

Manifiesta el Sr. Mollà (Ciudadanos), que no habla en nombre de su grupo sino que 
a título personal está en contra de los toros y le parece muy bien que se haga la 
consulta para que se decida dónde se tienen que hacer . Pero que conste que su voto 
será la abstención simplemente porque está en contra de la fiesta de los toros.

La Sra. Ronda Abad (Compromis) quiere manifestar  que en la comisión se quedo de 
añadir  la opción de “no queremos toros”  para que la gente pudiese aprovechar la 
consulta para pronunciarse  si realmente están a favor o en contra  de la celebración 
de la fiesta. Como finalmente esa opción no se ha incuido en la consulta , su grupo 
también se abstendrá.

El Sr. Alcalde quiere explicar , en el tema de los emplazamientos  , se han estudiado 
otras ubicaciones, lo que pasa es que el recinto tienen que albergar  los cadafals que 
hay en funcionamiento y en prespectiva de ampliarlos,  además de las plataformas 
dónde se situa el público en general, y el único sitio que reunía las características era 
ese, como mas próximo al centro urbano. Se habia estudiado también la zona verde 
de la Capella, la calle Sueca y diferentes espacios, pero ninguno reune la suficiente 
anchura  ni condiciones de espacio para poder hacer un recinto cerrado que es lo que 
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se busca, un espacio abierto con una visibilidad total y en el que quepan todos los 
cadafales.  En relación al tema de introducir una tercera pregunta  se considero, con 
todos los respetos,  que esa consulta distorsionaría el resultado porque a lo mejor  hay 
alguna persona que no tiene interés en que se hagan toros  pero , en caso de hacerse, 
piensa que es mejor en la plaza. Pensamos que son dos consultas diferentes y una 
cosa no tiene nada que ver con la otra. Habría que hacer una consulta específica de 
toros si o toros no.

Sometido  a  votación  el  anterior  dictamen  es  aprobado  con  el  siguiente 
resultado:

 Votos a favor: 8 grupo PP.

 Votos en contra: Ninguno

 Abstenciones: 9 ( 3 Reiniciem, 3 PSOE, 2 Compromis, 1 Ciutadans)

6º.-  PROPUESTA  DE  RESOLUCIÓN  (ART.  116.2  LEY  RÉGIMEN  LOCAL 
VALENCIANO)

6.1.-  PROPUESTA  QUE  PRESENTA  EL  GRUPO  REINICIEM  BENISSA  PARA 
INSTAR AL ESTUDIO DE UNA MODIFICACIÓN DE LA CUOTA TRIBUTARIA DE 
LAS PERSONAS JUBILADAS Y PENSIONISTAS ,  EN LA ORDENANZA FISCAL 
REGULADORA DE LA TASA POR EL SERVICIO  DE RECOGIDA DE BASURA, 
TRATAMIENTO Y ELIMINACIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS.

Toma la palabra la Sra. Ivars Ribes (Reiniciem) para dar lectura a la siquiente 
propuesta:

A conseqüéncia de la crisi, que des de l'any 2008 colpeja molt especialment les 

persones  més  vulnerables,  s'estan  duent  a  terme  reformes  a  nivell  de 

serveis,  prestacions  o  condicions laborals que afecten la vida diária de milers 

de  persones  i  en  especial  d'aquelles  en  major  risc  d'exclusió  social.  El 

concepto de vulnerabilitat social es relaciona amb la inseguretat i la indefensió 

que  experimenten  les  comunitats,  grups,  famílies  i  individus  en  les  seves 

condicions  de  vida  a  conseqüéncia  de  l ' impacte  provocat  per  algun 

t ipus d'esdeveniment natural, económic i social de carácter traumátic.

El col .lectiu de persones grans és un dels més invisibles i desprotegits davant  

d'aquesta situació. A priori, pot semblar que les conseqüencies no els afecten  

directament,  ja  que,  entre  d'altres  coses,  continuen  rebent  les  seves 
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prestacions, peró la realitat no és eixa. El motiu d'afectació de la crisi entre la 

gent gran, no es traba tant en la disminució dels ingressos o en la pérdua de 

prestacions com en la dificultat per fer front a les despeses de la vida diária amb 

unes pensions sovint insuficients.

La  Constitució  Espanyola  de  1978,  ha  consagrat  definitivament  els  Principis 

Fonamentals  que  han  d'inspirar  l'actuació  de  tots  els  Poders  Públics,  en 

particular, pel que fa al dret de tota la ciutadania de participar en els assumptes 

públics, reconegut en el seu article 23, i a les obligacions dels Poders Públics 

de promoure les  condicions  per  a  qué la llibertat  i  igualtat de les persones i 

grups  en que s'integren siguen reals  i  efectius,  removent  per  aixó tots  aquells 

obstacles que impedeixen o dificulten la seva plenitud, i facilitant la participació 

de tota la ciutadania en la vida política, económica, cultural i social.

En aquesta línia d'intentar alleugerir les despeses i  tributs de les persones grans, 

l'Ajuntament de Benissa va publicar l'aprovació definitiva de l'ordenança fiscal reguladora 

de la taxa pel servei de recollida de fems, tractament i elirninació de residus sólids urbans, en el 

BOP del 31 de desembre del  2014, n° 250; on en l'articlele 7, Quota Tributaria, en el  

seu apartat 3 diu:

"Gozarán de una reducción del 90% aquellos contribuyentes que reúnan los siguientes requisitos:

Aquellos  jubilados  o  pensionistas  cuya  única  fuente  de  renta  sea  una  pensión  inferior  al  

salario mínimo interprofesional, siempre que reúnan las siguientes características:

 Que la pensión sea inferior o igual al salario mínimo interprofesional vigente a fecha  

1  de  enero  de  cada  ejercicio.  Caso de  convivir  en  un  mismo domicilio  dos  o  más  

pensionistas  o  demás  personas,  se  sumará  el  importe  de  las  pensiones  y  demás  

retribuciones a efectos de aplicación del expresado límite.

 Que el pensionista no posea otros bienes o ingresos cuya renta o importe sumados al 

de la pensión superen el expresado límite salarial."

Des  de  Reiniciem  Benissa  consideren  encertada  la  reducció  del  90%  en  la  quota 

tributaria  de  les  persones  jubilades  i/o  pensionistes  pero  considerem  que  la  font  de 

renda marcada per accedir a eixa reducció, es a dir, tenir una pensió igual o inferior 

al  salari  mínim  interprofessional,  que enguany ascendeix a 648,60€ mensuals,  ha de 

ser modificada per l'indicador de la pensió mínima amb cónjuge a cárrec, que enguany 

ascendeix a 782,90€  mensuals. Considerem que aquesta diferéncia de 134,30€ entre 

la pensió mínima amb cónjuge a cárrec i el salari mínim interprofessional, pot donar cabuda a 

una part molt  més representativa de la realitat del  col« lectiu de persones grans del nostre 
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poble,  que  amb  moltes  dificultats  poden  afrontar  les  despeses  de  la  vida  diaria  i  que 

precisen també gaudir de la reducció esmentada.

Proposem a I'Ajuntament en Ple, l'adopció dels següents ACORDS:

1. Es proposa que s'estudie pels serveis técnics d'Intervenció i de Serveis Socials la  
proposta de modificació de l’article  7.3 de l'ondenança fiscal  reguladora de la taxa  
pel  servei  de  recollida  de  fems,  tractament  i  eliminació  de  residus  sólids  urbans,  
publicada  en  el  BOP del  31  de  desembre  del  2014,  n°  250,  per  a  incloure  el  canvi  
d'indicador  que  dona  dret  a  tindre  el  90%  de  la  reducció  tributaria  de  les 
persones jubilades i/o  pensionistes, al següent: "Que la pensió siga inferior o igual a la 
pensió mínima amb cónjuge a cárrec vigent a data 1 de gener de cada exercici".

2. Que els  serveis  técnics  d ' lntervenció  i  de Serveis  Socia ls  emeten  els  seus  
corresponents informes en un termini máxim de tres mesos i a continuació els informes 
siguen derivats a la Comissió de Cultura i Benestar Social per al seu Dictamen.

3. Que  una  vegada  aprovada  la  modi f icació  de  l 'esmentat  ar t ic le, 
l 'A juntament  real i tze  una  campanya  informat iva  di r ig ida  a  les  persones 
que  reunisquen  els  requis i ts  per  a  ser  bonificades i  les  seues  famílies,  on es 
donen les instruccions  precises  a fi  de garantir  la  publicitat  de la mesura i  donar  total 
compliment a l'acord,

Sr.  Alcalde: Efectivamente  la  moción  contempla  que  se  emitan  los  informes 
correspondientes de intervención y servicios sociales  y es una modificación que está 
en la línea del actual artículo y es una variación que les parece correcta.

Sometida a votación la citada propuesta es aprobada por unanimidad  de los 
asistentes.

6.2.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL REINICIEM BENISSA PARA QUE EL 
ARCHIVO  HISTÓRICO  MUNICIPAL  SEA  UN  VERDADERO  CENTRO  DE 
RECUPERACIÓN DEL PATRIMONIO DOCUMENTAL DE BENISSA.

Toma la palabra el sr. Abel Cardona para dar lectura a la siguiente propuesta:

L'arxiu de Benissa
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Entenem  la  definició  d'arxiu  com  a  la  institució  cultural  on  es  reuneix,  

conserva,  ordena  i  difon  els  conjunts  orgánics  de  documents  per  a  la  gestió 

administrativa,  la  investigació,  la informacíó i  la  cultura,  alhora també,  com el  

local on es conserven i consulten els conjunts orgánics de documents.

Al nostre poble, la ubicació de l'arxiu municipal i dels seus documents, ha estat 

objecte de diversos canvis al Ilarg de la história. Aquesta ha variat des de la primera,  

situada a l'antic  ajuntament,  fins l'actual  del  carrer de la Puríssima des de l'any 

1999, passant anteriorment pel convent dels franciscans, la fundació Abargues i 

el  Centre  Municial  de  Cultura.  Pel  que  fa  als  seus  fons,  dels  exemplars  més  

antics,  tan  sols  queden  en  l'actualitat   tres  documents,  mentre  que  la  resta 

arranca, en series incompletas, a partir de l'any 1860 fins l'actualitat.

Amb la posada en funcionament de l'actual arxiu, es decideix que allí tan sols  

aniria  la  documentació  merament  histórica,  mentre  que  per  a  l'arxiu 

administratiu  s'adapten  uns  altres  locals  a  la  Costera  del  Povil.  Es  pretén 

així,  d'una  banda,  descongestionar  les  dependéncies del Centre Cultural i, per 

altra, posar en marxa un auténtic centre de recursos  documentals al  servei  de la 

investigació  local  on  donar  cabuda,  a  més  de  la  documentació  histórica  de 

l'Ajuntament,  altres  documents  útils  per  als  estudis  d'historiografia  local,  com 

ara:  revistes de festes, bibliografies locals 1 comarcals, fons audiovisuals, etc.  

Arribant, si        fóra el cas, a acords amb institucions i particulars per a admetre, en 

dipósit,  altres  arxius         d'interés,  públics  o  privats,  amb  l'obiectiu  principal  de 

salvaguardar el patrimoni documental        de Benissa. 

Si  bé  el  nostre  arxiu  guarda  diversa  documentació  histórica  i  administrativa,  

insistim,  amb  l'acunes  des  de l'any 1859,  altra documentació,  com l'anteriorment 

esmentada,  está  molt  poc  explotada  per  quan  tan  sols  recull  part  de  les 

revistes de festa i altra molt escassa documentació.

L'increment del fons

Pretén la  nostra  proposta  posar  en  evidencia  que  el  nostre  Arxiu  Históric  Municipal  

no  acompleix,  en  el  sentit  de  "conjunt  orgánic  de  documents",  la  seva  més  ampla 

funció,  per  quan tan sois  s'ocupa de la pura i  restrictiva  funcionalitat  dels  documents 

produits  per  la  corporació  municipal.  a  més,  de difícil  accés  pels  investigadors  en  no 

comptar amb horari ni funcionari que ho atenga tal com es fa amb el de Dénia amb el futur de 
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Pedreguer.

No existint en la nostra localitat la suficient garantia en quant a la preservació, catalogació  

i  possible  consulta  del  conjunt  de  documentació  i  fotografies  produida  tant  per  

entitats,  associacions, empreses históriques o inclús per particulars, de fons de singular  

interés del  nostre patrimoni, seria qüestió de preguntar-se si les recomanacions dels técnics i 

técniques  municipals  de  Cultura,  així  com  d'altres  ciutadans  i  ciutadanes  de  Benissa 

sensibilitzades,  han estat objecte d'interés pels representats polítics encarregats de la seva 

observació.

No seguint-se eixes recomanacions es posa en perill de desaparició una part important de  

la nostra memória histórica que, produida al marge de l'explícita administració municipal, no es 

seguida  amb la  suficient  sensibilitat  pels  nostres  representants  polítics.  De  persistir  en  

eixa  actitud  es  traeix  fonamentalment  l'esperit  de  les  recomanacions  que  els 

funcionaris,  professionais degudament contrastats, posen en mans dels polítics per a la seva 

execució.

I,  com  a  mostra  de  la  voluntat  que  sí  han  seguit  altres  institucions  locals,  com  la  

parróquia  de  Benissa,  cal  especificar  que  els  seus  fons,  mitjanÇant  una  política  de 

conscienciació,  feu  possible  la  recollida  a  particulars  d'objectes  per  crear  el  seu  Museu 

Parroquial, com també l'increment  del  seu  Arxiu  Parroquial  catalogat  i  publicat  el  seu 

corresponent  inventari  (Inventad  dels  Arxius  Parroquials  de La  Marina  Alta.  Valencia 

2004. Facultat de Teologia Sant Vicent Ferrer. Serie Monumenta Archivorum Valentina). I, 

a major conscienciació, les  proves de les mostres etnográfiques recollides pel voluntariós 

Museu de la Llar deis Jubilats  o  el  Museu  del  convent  dels  franciscans.  Proves  que 

posen  en  evidencia  la  manca  de  voluntat  del  nostre  Ajuntament  de  tindre  la 

sensibilitat suficient en preservar el nostre  patrimoni histórica documental. No es pot 

dur  a  terme  la  plena  finalitat  del  nostre  arxiu  municipal  si no hi ha manifesta voluntat 

política.

Proposem a l'Ajuntament en Ple, I'adopció dels següents ACORDS:

1. Si existeix un funcionari de carrera, com de fet está en la plantilla del personal de 

l’ajuntament,  plenament  qualificat,  i  assignat  a  l'arxiu  municipal  caidria  dotar-lo  de 

sentit,  en  primer  lloc  desIliurant-lo  de  la  seva  actual  tasca  d'encarregat  de  la  

biblioteca, en, la majoria de les vegades fa les funcions d'atenció al públic com 

un  auxiliar  de la  dependéncia. La seva correcta ubicació administrativa li permetria 
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atendre degudament  la  demanda  de  les  persones  investigadores,  com  també  el 

motivada a treballar per l'increment del seu fons.

2. Fer el convenient eixample de les dependéncies de l'actual arxiu utilitzant l'edifici 

annex, la Casa del Consell, per ser molt més noble i capaç per ubicar tot el  patrimoni 

documental, a més de sales de consulta i treball degudament equipades.

3. Fer  una  política  de  conscienciació  de  cara  a  les  diferents  associacions  locals 

(clubs  esportius,  associacions  culturals  i  festives,  Societat  Lírica  i  Musical,  

Mestresses de Casa, etc. ), antigues empreses com el Taller d'Ivars, Mobles Martínez,  

Casa Sala, etc.,  com també de particulars,  per  a  la  ubicació en dipósit  dels  seus 

arxius  al  General  de  l'Ajuntament.  S'entén  que  també  s'inclouen  aquells  altres 

elements  tal  com  cartells,  fotografies,  enregistraments  i  altres  elements 

susceptibles de ser considerats com a patri moni.

4. Que s'inicie un gran projecte d'arxiu audiovisual de la nostra gent gran, perqué elles i  

ells són les grans biblioteques de la saviesa i la cultura popular, que hem d'enregistrar  

i hem de saber transmetre a les noves generacions.

5. Dotar l'edifici dels modems mitjans de reproducció i de consulta, com de connexions a 

Internet  per  accedir  a  la  Xarxa  SAVEX  dels  arxius  en  línia  de  la  Generalitat 

Valenciana, com també altres de l'estat espanyol.

6. Donada l'actual  demanda d'ús d'altres arxius locals, com el  Parroquial, impossibilitat 

de  poder  atendre  les  peticions  per  manca  de  personal,  establir  amb  la 

parróquia un conveni de collaboració utilitzant els seus fons digitalitzats.

7. Fer servir també l'arxiu com arxiu de tot el fons bibliográfic dels autors locals, com 

també del fons periodístic relacionat amb la nostra localitat.

B. Que es reprenguen les gestions necessáries per establir un conveni amb els familiars dels 

fotógrafs més importants de Benissa, que retractaren amb les seues imatges el  transcurs 

del  segle  XX  al  nostre  poble,  per  ajudar  a  la  conservació  dels  seus  fons  

fotográfics i la seua posada en valor.
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Sr. Xavier Tro (Compromis): Recuerda que  en su dia uno de los problemas que tenia 
la Sala del consell era que no es accesible al igual que el archivo. Se intentó llegar a 
un  acuerdo  con  el  vecino  de  la  casa  del  archivo  porque  son  casas  antiguas 
encavalladas  y se cedía una parte de su vivienda para poner allí un ascensor.

Sr. Alcalde: Eso fue el año pasado. Pero una vez que se había llegado al acuerdo, la 
propiedad se desvinculó del acuerdo y tuvimos que reconsiderarlo. 

Sr. Mollá (Ciudadanos): Le parece bien la moción pero hay una cosa que no la tiene 
clara y es el tema de la Sala del Consell, que piensa que se mantiene la idea de que 
sea  el museo de la ciudad, una sala de proyecciones, etc. y eso no lo canviaría . Lo  
demás le parece bien.

Sra.  Martí  Sendra  (Concejala  de  Cultura):   Respecto  a  esta  moción  quisiera 
explicarles un poco las cosas que se han hecho y algunos proyectos.  Porque si que 
coincide  con algunas de las cosas que plantean ,  pero  piensa  que las formas y 
algunas de las manifestaciones que hacen, que no quiere decir que sean con  mala 
intención , pero son erróneas posiblemente por falta de información  a la que no hayan 
tenido acceso o no hayan podido contrastar lo suficiente. Lo primero que quiere decir 
es que todas las referencias que hacen a los funcionariso encargados  y demás, ha 
estado reunida con la técnica de Cultura  y con el  responsable del  archivo y  me 
manifiesta que ninguna persona de vuestro grupo se ha puesto en contacto con él 
para  contrastar  esta moción o alguna otra información o afirmación de las quese 
hacen aquí. Entonces se ha preparado una pequeña explicación de algunas cosas y 
les invita, una vez que se haga el traslado a la biblioteca que será inminente, porque el 
bibliotecario tyambien es archivero y va a encargarse durante estos meses de estas 
tareas y algunas de estas cosas  las podemos comentar con mas profundidad  o 
contrastar  algunas cosas.  Quería  comentar  que sobre  la  atención al  público,  esta 
persona siempre ha compatibilizado las tareas de bibliotecario y archivero , pero eso 
que dicen de que hace atención al público como auxiliar de la dependencia es falso, él 
tiene su puesto de trabajo en la biblioteca infantil  en horario de mañana y la única 
tarea de atención al público que hace son los trenta minutos que la otra chica sale a 
almorzar. El hace las tareas de gestión de la biblioteca  y de archivero. Antiguamente 
su lugar de trabajo estaba ubicado , unos ´dias en el archivo y otros en la biblioteca ,  
bajo su criterio , considera mas operativo estare en la biblioteca haciendo desde allí su 
trabajo. Cuando surgen cosas del archivo o de atención a personas se desplaza ya 
que están a escasos metros un edificio del otro. Respecto a otro de los temas, se hizo 
en abril o mayo la solicitud a la Consellería de Educación de formar parte del sistema 
archivístico valenciano y en el mes de junio nos remitieron la resolución y ya formamos 
parte. El interes de formar parte de esta xarxa , es que  parte de la documentación 
está en unos medios informaticos que han quedado obsoletos en el tiempo y gracias a 
formar parte de esta red tenemos la oportunidad de volcar está información que está 
en programas que actualmente son de difícil o imposible acceso , revertir de nuevo la 
información en este programa. Consellería  hará unos cursos de formación que los 
derivará a través de la Diputación  y estamos pendientes de que esta persona, cuando 
nos convoquen para estos cursos pueda ir. En cuanto al espacio de consulta  y la 
posibilidad de ampliar las dependencias actuales, justo enfrente  dónde se ubicará la 
nueva biblioteca, que no sabe si conocen el edificio, toda la planta superior será la sala 
de la biblioteca  y piensan que desde allí  se podrá hacer cualquier tema de estudio y 
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tendrá equipamientos informáticos  y permitirá  que se pueda utilizar como sala de 
estudios y demás. También quiere decir que desde el departamento  de informatica se 
ha dotado al archivo  de nuevos equipos informáticos ,  sólo falta la instalación del 
nuevo escáner para poder comenzar con la tarea de volcar toda la información en el 
nuevo programa. Hace un par de años se retomo el tema del museo de la ciudad, que 
es lo que estaba comentando el  compañero Isidoro,  y el  objetivo principal de este 
museo era la difusión de la historia de la ciudad, la conservación de algunas de las 
piezas a exponer  y la puesta en valor del patrimonio.Tenemos ya un anteproyecto que 
si quieren pueden consultarlo. Lo han hecho dos magnificos  profesionales que sobre 
todo  han  colaborado  con  otros  proyectos  de  este  estilo  dentro  de  la  Comunidad 
Valenciana   y  hacen  muchos  de  los  trabajos  del  MARQ.  Este  trabajo  ha  estado 
documentado en investigación de gente de la comarca y  algunos autores locales 
como son Antoni Banyuls, Bernat Capó, Joan Joseph Cardona, Ana Ronda, etc. con 
algunos de ellos hemos mantenido reuniones y conversaciones  para poder hacer este 
anteproyecto . Aquí se abarcaría desde la prehistoria hasta la edad moderna . También 
estuvimos haciendo gestiones a nivel político  con los responsables de los museos de 
la historia de Calpe , el museo Soler Blasco de Javea, el Marq, etc. para recoger  todo 
el  material  de  diferentes  yacimientos  arqueológicos  y  que  revertiese  de  nuevo  al 
municipio   y   así  poderlos  exponer  dentro  de  este  museo.  En  cuanto  a  lo  que 
comentan del  archivo de la  Parroquia  ,  del  convento  y  demás,  le  consta  que hay 
también una  guía hecha desde el departamento de Turismo para todas las personas 
que quieren hacer  visitas, tambien en la asociación de jubilados , horarios especiales 
de apertura cuando ha hecho  falta, tenemos una extensa colaboración.  En cuanto al 
fondo bibliográfico , todas las publicaciones de los autores locales están recogidas o 
bien en la biblioteca o en el archivo. De todo lo que sale se adquiere un mínimo de tres 
ejemplares , o en la mayoría de casos muchos mas. Algunos de los proyectos de los 
autores locales o efemérides , también se ha cofinanciado por el ayuntamiento;  libros 
de fiestas , tanto de la Purísima como de Moros y Cristianos . En cuanto a lo que dicen 
de hablar con las familias, estás gestiones se han hecho también , y sobre todo de las 
familias  que mas fuentes históricas maneja , al final decidió que como había parte de 
la  familia  que seguía  manteniendo  el  negocio  familiar   querían  seguir  haciendose 
cargo y colaboran con todo lo  que se les pide .  Además tenemos todos los años 
contratado a través de la MACMA modulos de archiveros , cada año se destinan sobre 
unos dos mil trescientos euros y vienen especialistas a realizar estos trabajos desde 
hace muchos años . De hecho estuvo hablando con Vicent Gomis la posibilidad de que 
en el 2016 la contratación se destinara al archivo historico y se estuvo barajando la 
posibilidad de que en vez de que se hiciesen las tareas en el administrativo que se 
hiciesen en el histórico . Al igual que los convenios que tenemos con universitarios que 
normalmente vienen a la biblioteca, que pudiesen hacer esta tarea de refuerzo en el  
archivo. En cuanto al tema de concienciación con empresas , asociaciones y demás, 
les  parece  interesante.  Estuvieron  hablando  la  concejala  Gloria  Ivars  y  ella  ,  que 
dentro del plan estratégico de participación, esta acción no la contempla  y como es 
una plan abierto   ,  podrían iniciar  una nueva acción dentro  del  plan estratégico  y 
trabajar  este  tema  que  podría  ser  una  línea  interesante  ,  que  no  se  ha  hecho  y 
podríamos impulsarla desde el ayuntamiento . En cuanto a esto de que la gente no 
tiene acceso y demás, tiene que manifestar que en los cuatro años que ha estado  al 
frente de la  Concejalía,  sólo ha venido una persona que estaba trabajando en un 
artículo para un libro de fiestas  y había tenido dificultad para acceder a una parte de la 
información,  pero  que  realmente   no  tienen  ninguna  queja  por  parte  de  ningún 
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investigador ni persona que haya solicitado algún documento y el archivero no lo haya 
facilitado. De todas formas si han hablado con personas que a lo mejor se dediquen a 
la  investigación  o  tengan  ideas  o  iniciativas  que  quieran  que  contemplemos  o  se 
trabajen conjuntamente, les  invita a que  una vez que se haga el traslado todas estas 
inquietudes  e  iniciativas  se  pueden  recoger  y  trabajar  en  ellas.  Va  a  pedir  a  sus 
compañeros  del  equipo  de  gobierno  que  no  apoyen  la  moción  tal  y  como  está 
planteada  porque  todas  las  manifestaciones  que  hacen  en  cuanto  a  falta  de 
sensibilidad  y  demás   son  subjetivas  ,  porque  se  está  trabajando  y  aunque  es 
susceptible  de  mejorar  ,  tal  y  como  lo  plantean  no  recoge  la  realidad  de  lo  que 
estamos haciendo  o de lo que se ha hecho.

Por alusiones interviene el  Sr. Abel Cardona (Reiniciem):   Como portavoz de su 
grupo agradecería a esta Coporación , porque están un poco cansados del tono en 
que se dirigen siempre a ellos , porque ellos no han faltado nunca al respeto a nadie ni 
ha habido mala intención hacia ningún trabajador de esta casa , todo lo contrario , 
siempre hemos defendido su trabajo . Todas las propuestas que hacen son propuesta, 
no son ni críticas ni amenazas , somos una plataforma ciudadana que estamos aquí 
para mejorar nuestro pueblo y todas las propuestas que hacemos pensamos que son 
constructivas  y son para sumar, nunca para dividir ni atacar, todo lo contrario. Piensa 
que a veces falta objetividad a la hora de leer las mociones y escuchar. En el punto de 
la persona que está al cargo del archivo municipal de Benissa no tenemos ningúna 
duda de la tarea que realiza, la defendemos y pensamos que la hace perfectamente. 
Respecto al espacio , llevamos años y años, intentando darle un uso a  la Sala del 
Consell  que es un edificio totalmente paralizado , un edificio emblemático del pueblo 
pero  que está  ahí  cerrado.  Su grupo defiende este  espacio porque en la  próxima 
inauguración  de las casas de la Purísima, piensan que el espacio es idóneo porque 
estaría confrontado con la nueva casa de cultura y por tanto facilitaría mucho la tarea 
de la gente que esté a cargo del archivo. Siempre tienen la misma duda. La Sra. Martí 
ha dicho que sólo una persona  ha tenido problemas para acceder al archivo . Siempre 
han defendido que Benissa podría ser referente en muchas cosas  y hay cosas en las 
que no hace falta una gran inversión económica ni de personal, simplemente con lo 
que tenemos , potenciarlo y promocionarlo . Porque todas esas propuestas están muy 
bien , pero puede ser que la información que llega a la ciudadanía no sea completa . 
En Benissa tenemos una gran ventaja y provilegio  y en ese aspecto si que somos un 
referente comarcal, incluso diría que provincial ,  y es el gran número de gente que hay 
interesada en investigar , gente sensibilizada y preocupada por nuestra historia , por 
nuestro pasado y que tiene mucho interés en que esa historia  perviva y continue . Va 
a poner un ejemplo, que coincide con que ha sido el  más exitoso  de los últimos 
tiempos y es el documental que hicieron Luis Botella y Robert Llopis . en esa ocasión 
el cine municipal se quedó pequeño  y no tuvo suficiente cabida para toda la gente que 
acudió  y eso es una buena muestra de que hay mucha gente que le gusta investigar y 
no quiere que todo esto se quede en un cajón , que le gusta compartirlo  y de una 
forma totalmente gratuta, sin pedir nada a cambio . la sensación que tienen es que 
desde el ayuntamiento muchas cosas se quedan dentro del cajón y no hay realmente 
interés en que seamos un referente archivistico a nivel comarcal . De ahí su propuesta. 
Tenemos la suerte de tener una historia , de tener a gente mayor , por eso las cosas 
se podrían registrar  para que no se pierdan las hisoptiras ,  las canciones,  toda la 
cultura antigua . Para buscar la historia de nuestro pueblo tienes que ir  a nuestros 
abuelos, que desgraciadamente algún día ya no estarán.  El ayuntamiento también 
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tiene un archivo enorme ,  lo que es material  en VHS hecho por esta casa , pero 
tampoco parece que haya mucho interés en recuperar y digitalizarlo.( Contesta la Sra. 
Marti que se ha hecho y está en el archivo) Nosotros pensamos que lo que ofrece a 
día de hoy el ayuntamiento de Benissa  se queda corto y no es un crítica ni personal 
ni  nada  ,  simplemente  es  una  sensación  que  les  llega.  No  se  hace  la  suficiente 
promoción que ellos consideran adecuada  y piensan que es una lastima, porque en 
ese aspecto, Benissa es una referencia, aunque a nivel político  y de ayuntamiento no 
acompaña.

Sr.  Xavier  Tro  i  Molines  (Compromís) :  Su  grupo  tiene  una  propuesta  ,  porque 
algunas cosas las comparten pero otras no. Quieren proponer que se deje sobre la 
mesa  para que vaya a la Comisión informativa pertinente   para que se estudie y ver si 
se puede mejorar.

Sr. Juan Giner (PSOE): Pensaba hacer la misma propuesta. Piensa que se puede 
estudiar  más,  que todo lo  que sea  potenciar  la  investigación le  parece bien,  pero 
enmarcar tanto casos concretos como puede ser el trabajo de un funcionario , se tiene 
que ver con mas detenimiento. Por eso propone dejarlo sobre la mesa .

Sra. Martí: Propone que se haga una reunion monográfica en la que este también el 
archivero para tratar este tema.

Por unanimidad de los asistentes se acuerda dejar este asunto sobre la mesa.

7º.- ASUNTOS URGENTES.

Previa declaración de urgencia adoptada por unanimidad de los asistentes se trataron 
los siguientes asuntos:

7.1.- PROPUESTA DE ALCALDÍA REATIVA A LA DELEGACIÓN DEL PLENO EN LA 
JUNTA DE GOBIERNO LOCAL PARA LA SOLICITUD DE SUBVENCIONES.

Vist  que  determinades  convocatóries  de  subvencions  estableixen  que  la 
sol•licitud haurá de ser acordada pel Ple de la Corporació, tant si es tracta d'una 
materia o atribució própia com quan per l'objecte de la sol•licitud i el seu import  
aquest  estiga  dins  del  marc  de  les  atribucions  de  I'alcaldia  pecó  les  bases 
determinen que siga el Pie el que acorde la sol licitud.

ATES  que  els  terminis  de  la  convocatória  dificulten  que  aquestes  sol•licituds 
puguen estar en temps i forma dictaminades i preparades per la seua aprovació 
pel  Plenari  poder  presentar  la  sol  licitud  i  documentació  corresponent  ens  els 
terminis establerts.

ATES alló establert a l'article 51 i 53 del ROFRJ de les Entitats Locals.
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Per tot el  que precedeix  propose al Ple de la Corporació l'adopció del següent 
acord:

PRIMER.- Delegar  en  la  Junta  de  Govern  la  sol•licitud  de  subvencions  que 
siguen atribució del Ple per establir-ho la convocatória tot i als efectes de poder  
presentar la sol•licitud i documentació en els terminis establerts, donant compte 
al Pie en la primera sessió que tinga lloc als efectes de la seua ratificació.

SEGON.-  Que  es  publique  anunci  al  BOP  d'Alacant  i  tauler  d'edictes  de 
l'Ajuntament  tot d'acord amb alió establert  a l'article 46 del ROFRJ de les Entitats 
Locals.

Sometida a votación la citada propuesta es aprobada por unanimidad de los 
asistentes.

7.2.- MOCIÓN DE ALCALDÍA EN RELACIÓN AL MANIFIESTO PROMOVIDO POR 
LA ASOCIACIÓN DE JURISTAS VALENCIANOS (AJV) POR LA RETIRADA DE LOS 
RECURSOS DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA LAS LEYES DE DERECHO 
CIVIL FORAL VALENCIANO: desde 1707, 308 años sin derecho civil valenciano.

Visto el escrito presentado por la Asociación de Juristas Valenciano (AJV) con nº R.E. 
11686 y fecha 9 de noviembre de 2015, está Alcaldía la somete al  Pleno para su 
aprobación.

Un dels principals objectius de la Llei Orgánica 1/2006, Re fo rma  de 

1 'Es ta tu t  d 'Au tonomia ,  en  la  que  es  recone ix  a l s  va lencians  la 

condició  de  Nacional i tat  Histór ica,  és  restabl i r  la        competencia  sobre  el 

dret  privat per als valencians    i  igualar-nos a la  resta de pobles espanyols no 

castellans (navarresos,  catalans,  bascos,  balears i aragonesos), i acabar en tan 

injusta discriminació.

Com  a  conseqüéncia  d'esta  "nova"  competencia 

reestablida, Les Corts Valencianes, han aprovat les Lleis següents:

 Llei  10/2007, de 20 de maro, del régim económic 

matrimonial valencia.

 Llei  5 /201.1,  d '  1  d 'abr i l ,  de  re lacions 

fami l ia rs  (La  L lei  valenciana  de  custódia 

compartida).
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 i  l a  L le i  5 /2012 ,  de  15  d 'oc tubre ,  d 'Un ions 

de  Fet  de  la  Comunitat Valenciana.

Totes  estes  Lleis,  varen  ser  objecte  de  Recurs  d'  inconstitucionalitat 

presentat  pel  President  del  Govern de l'Estat,  sense que a dia de hui,  s'haja  

pronunciat el Tribunal Constitucional. De la primera Llei recorreguda (del régim 

económic matrimonial valencia), fa 7 anys.

Un  pronunciament  del  Tribunal  Constitucional  determinant 

l'inconstitucionalitat d'estes normes generaría grecas conseqüencies jurídiques 

i  augment  de  litigiositat  en  ámbits  tan  importants  com  el  régim  económic 

matrimonial deis valencians casats a partir  del  25 d'abril  de 2008, en materia  

de  custódia  compartida  i  també  respecte  de  les  unions  de  fet  de  parelles 

valencianes.

El  dret  valencia,  possibilita  donar  una resposta  ágil,  moderna i  própia  als 

problemes  actuals  deis  valencians,  i  permet  concloure  la  discriminació  que 

patim com a poble des de fa més de tres segles després de l'abolició deis furs  

en  1707,  que  requerix  de  forma  inajornable,  la  retirada  per  part  del  govern  

estatal  deis  recursos  d'inconstitucionalitat  contra  les  normes  de  dret  civil  

valencia.

Com es  prou  habitual  la  práctica  de  retirar  recursos  d'inconstitucionalitat 

per mig de pactes entre Govern Estatal i  Autonómic, la Comunitat Valenciana ha 

de rebre el mateix tracte que han rebut altres comunitats autónomes per a casos 

semblants si no es vol incórrer en arbitrarietat i tracte discriminatori.

1'ASSOCIACIÓ DE JURISTES VALENCIANS ( AJV) ha elaborat  un Manifiest,  que 

figura  en el  document  adjunt,  en  el  que,  pels  motius  exposats,  se  demana 

la  retirada  dels  recursos  d'inconstitucionalitat  contra les normes de dret  civil 

valenciá.

Per  tot  l 'anterior,  voleen  fer  la  següent  proposició  al  ple  de 

l'Ajuntament:
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PROPOSTA

PRIMER: Que l'Ajuntament s'adherisca al  Manifest  promogut per  1'ASSOCIACIO 

DE  JURISTES  VALENCIANS  (  AJV)  pel  qual  es  demana  la  retirada  dels 

recursos d'inconstitucionalitat contra les normas de dret civil valenciá.

SEGON: Remetre l'adhesió a:

 Les Corts Valencianes.

 La Presidéncia de la Generalitat.

 Les Corts Generales.

 La Presidéncia del Govern Espanyol

ANNEX

MANIFIESTO  POR  LA  RETIRADA  DE  LOS  RECURSOS  DE 
INCONSTITUCIONALIDAD  CONTRA LAS  LEYES  DE  DERECHO  CIVIL  foral 
VALENCIANO: Desde 1707, 308 años sin derecho civil valenciano. 

Como ASSOCIACIÓ de JURISTES VALENCIANS, nos preocupa que los intereses 
sociales  de  los  valencianos  reciban las  mejores  respuestas  jurídicas.  Por  eso, 
desde este foro queremos hacer una “crida” a favor del Derecho civil valenciano, 
que  reguló  las  relaciones  jurídicas  de  nuestro  pueblo  durante  siglos,  y  de  la 
conveniencia e importancia de su desarrollo, porque permite dar una respuesta 
ágil, moderna y propia a los problemas actuales de los valencianos. También nos 
ocupa a la AJV la tarea de combatir desde una perspectiva jurídica, y con la ayuda 
de los medios de comunicación, las actuaciones contrarias al sentir general de los 
valencianos. Por ello, a falta de pocos días de la conmemoración del 29 de junio, 
fecha de  la  abolición  de  los  fueros,  creemos que es  hora  de  zanjar  de  forma 
definitiva esta discriminación que sufrimos como pueblo desde hace más de tres 
siglos, pese a la constante reivindicación de varias generaciones de valencianos. 
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Pedimos, pues, la retirada  inmediata por parte del gobierno estatal de los recursos 
de inconstitucionalidad contra las normas de derecho civil valenciano.

 Los hitos de esta discriminación son conocidos: tras la abolición de los fueros en 
1707 y los intentos reiterados para su recuperación en el ámbito civil, a instancia 
de juristas y políticos de diferentes épocas e ideologías,  por fin  el  Estatuto de 
Autonomía de 2006, que reconoce la categoría de Nacionalidad Histórica al pueblo 
valenciano,  asume la  importancia  del  derecho  civil  foral  valenciano  dentro  del 
ámbito competencial  de la Generalitat,  y restablece plenamente la competencia 
que sobre este derecho estuvo vigente en el Reino cristiano de Valencia desde el 
siglo  XIII.  Así,  el  artículo  49-1º-2ª  consagra  la  competencia  exclusiva  de  la 
Generalitat Valenciana para la conservación, desarrollo y modificación del Derecho 
Foral Civil Valenciano. En el ejercicio de esa competencia exclusiva, la Generalitat  
aprobó normas de amplia demanda social, como la Ley del régimen económico 
matrimonial  valenciano (2007),  la Ley de custodia compartida (2011),  la Ley de 
Uniones de Hecho (2012) y la Ley de los contratos y otras relaciones jurídicas 
agrarias (2013). Tres de estas cuatro leyes están actualmente recurridas por el  
Estado central ante el Tribunal Constitucional. Y, en algún caso, como en el de la  
Ley  de  régimen  económico  matrimonial,  tras  un  comportamiento  abiertamente 
desleal y despreciativo durante las negociaciones para la retirada del recurso

En definitiva, el texto estatutario vigente señala al derecho civil foral como uno de 
los elementos identitarios de los valencianos, en la línea de otros estatutos como 
los de Aragón o Cataluña. Pero, como ha ocurrido en tantas ocasiones a lo largo 
de nuestra historia, desde Madrid se imponen cortapisas a nuestro autogobierno, y 
ello pese a que el  artículo 7 obliga a la Generalitat  a que la reintegración del 
derecho civil  foral  sea un principio rector de la actuación del  Consell  y de Les 
Corts, en línea con lo previsto en el propio Preámbulo del Estatut. En una carta 
reciente, el rey Felipe VI aseguraba, refiriéndose al decreto de abolición de 1707, 
que “cualquier legalidad establecida en el pasado, que pudiera tener un sentido 
discriminatorio o limitador del autogobierno valenciano, ha sido, sin duda alguna, 
superada  por  la  Constitución  y  el  Estatuto  de  Autonomía  Valenciano”.  Con  la 
retirada  de  los  mencionados  recursos,  se  podría  corregir  esa  legalidad 
discriminatoria, que ya dura 308 años.

En definitiva: manos a la obra. Es imprescindible para evitar injustos tratamientos 
contrarios  al  principio  de  igualdad,  la  retirada,  vía  desistimiento,  de  los 
discriminatorios recursos de inconstitucionalidad planteados por el Estado central, 
porque, en definitiva, lo que se cuestiona con esos recursos es la propia existencia 
del derecho civil foral valenciano, y con ello, la potestad de dar una solución propia 
a  nuestros  problemas  actuales.  Porque  los  valencianos  tenemos  que  ser 
conscientes  de  lo  que  suponen  estos  recursos  planteados  ante  el  Tribunal 
Constitucional por el Estado: un ataque a nuestra voluntad de dar solución en el  
ámbito  del  derecho  privado  a  algunos  de  los  problemas  y  retos  que  se  nos 
plantean por el hecho de ser una sociedad moderna. Así, desde el año 2008, miles 
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de parejas valencianas se han casado en separación de bienes; y hemos optado 
por la custodia compartida de padres y madres de los hijos en caso de separación,  
tal y como han hecho Navarra, Aragón, Euskadi y Cataluña, y como parece que 
también va a hacer el Parlamento para el resto de España (siguiendo, por cierto, el  
modelo valenciano).

PROU! Creemos que es hora de que el Gobierno estatal retire sin perder más 
tiempo los recursos de inconstitucionalidad planteados; ha llegado el momento de 
afianzar el desarrollo legislativo de nuestro derecho civil. No sólo eso: pedimos la 
adhesión  social  a  esta  iniciativa  a  través  de  una  campaña  que  se  iniciará 
formalmente el próximo 29 de junio, fecha en que -recordemos- se derogó nuestro 
derecho civil, se eliminaron nuestras instituciones propias (les Corts, la Diputació 
del General…), se desmembró del territorio valenciano la histórica Cabdet, y se 
instauraron normas completamente ajenas a los valencianos “por justo derecho de 
conquista”. 

Por  dignidad de todos los valencianos,  solicitamos la retirada inmediata de los 
recursos de inconstitucionalidad.

Sometida a votación la citada propuesta es aprobada por unanimidad de los 
asistentes.

7.3.-MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL COMPROMIS .

El Sr. Xavier Tro i Molines da lectura a la siguiente moción:

MOCIÓ DEMANANT LA CONSTITUCIÓ DEL CONSELL DE LA SALUT DE LA

MARINA ALTA

Per totes i tots és sabuda la precaria situació de la sanitat que vivim a la  

marina  alta  a  causa de la gestió privada de la sanitat  pública a la nostra 

comarca per l'empresa Marina Salut que de la sanitat en fa negoci gracies a 

la passivitat cómplice de l'anterior govern autonómic. En els últims anys la 

mobilització ciutadana va propiciar que els grups polítics que governen hui en 

dia les Corts, inclós el nostre partit, Compromís, es posicionaren clarament 

per tal de retornar la sanitat comarcal a una sanitat de gestió pública, gratuita, 

universal i de qualitat.
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Tot i  esperant  que es complisca aquest  compromís amb la ciutadania 

de la nostra  comarca, volem que es done un pas endavant i es sol. licite la 

convocatória  del  Consell  de  la  Salut  de  la  Marina  Alta,  l`órgan  legalment 

establert per a la consulta i el seguiment de l'Agencia Valenciana de Salut i en 

aquest  cas  també de  Marina  Salut.  Aquest  órgan  está  representat  per  la 

ciutadania  (organitzacions,  plataformes...),  els  sindicats,  L’administració 

sanitaria  i  les  institucions.  La  funció  del  consell  és  poder  tindre  la 

informació sobre la situació real de la sanitat a la nostra comarca fomentant 

eixa  transparencia  que  trobem  a  faltar  i  així  reclamar  responsabilitats  i 

demanar el compliment de les obligacions que procedisquen. El Consell de 

Salut ha de reunir-se en sessió ordinaria, com a mínim, dos vegades a l'any, 

fet  que  no  s'está  complint.  A més,  el  decret  que  el  regula,  entre  altres 

coses  estipula  que  entre  els  representants  han  d'haver  «dos  membres  a 

proposta  de  les  organitzacions  de  consumidors,  usuaris  o  veins  que 

designe  la  persona  titular  de  la  conselleria  competent  en  materia  de 

sanitat.»

Per tot aixó, el grup municipal Compromís per Benissa proposa adoptar al Ple 

de l'Ajuntament de Benissa els següents

ACORDS

1  er.-  L'Ajuntament  de  Benissa  sollicita  a  la  Consellera  de  Sanitat 

Carmen Montón Gimenez i al Comissionat del Departament de Dénia Pedro 

Cervera Casino, la renovació dels membres del Consell Comarcal que siga 

necessari  renovar  després  de les  eleccions autonómiques i  municipals  de 

maig de 2015.

2on.-L'Ajuntament de Benissa sol•icita que revisen i  reformen les normes i 

funcions del Consell per tal de donar-li més força i presencia a les ciutadanes 

i ciutadans, ampliant la seua representació a 5, en compte de les 2 actuals.

3er.-  L'Ajuntament  de Benissa  sol  licita  que el  President  convoque la 

sessió ordinaria de l'esmentat  Consell  de Salut amb la major celeritat 

possible.
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Sr. Alcalde: Se alegra de que el portavoz de Compromis traiga al pleno esta moción 
que  es  contra  la  Generalitat  Valenciana  que  gobierna  el  PSOE  y  Compromis  . 
Precisamente  esta  moción recuerda que tambien la  llevo en la  anterior  legislatura 
cuando gobernaba el PP  en la Generalitat y se respaldó. Efectivamente el Consell de 
Salut lleva mucho tiempo sin reunirse y es un órgano consultivo a nivel del área de 
salud . Llevamos seis meses del actual gobierno  de la Generalitat con el PSOE y 
Compromis  y todavía no se ha renovado el Consell de Salud.Por tanto seguimos igual 
que  estabamos  antes.  Por  lo  tanto  van  a  respaldar  esta  propuesta  igual  que  la 
respaldaron hace unos meses .

Sr. Tro: No le quepa la menor duda que los concejales de Compromis siempre  que 
tengan que elegir los ciudadanos  o a nuestro pueblo, antes que al partido, lo haran 
sin ningún problema. En la anterior Junta de Gobierno le solicitaron que asistiera en 
representación de todos los ciudadanos de Benissa a la concentración  por la Sanidad 
pública que convocó la plataforma  de la marina alta en defensa de la Sanidad pública 
que tuvo lugar el pasado 20 de noviembre , pero no estaba. La plataforma también va 
a citar ahora a la Xarxa de Alcaldes y le anima a que esté y apoye sus peticiones 
porque son muy justas . Pero el nuevo gobierno valenciano lleva seis meses  y no le 
vamos a culpar de la situación sanitaria de la comarca porque sería muy injusto .

Sr. Alcalde: Nosotros la mejoramos de la situación que partian en el hospital de La 
Pedrera que no quiere ni recordar como era la situación. La situación de la Sanidad en 
la marina Alta se mejoró, con nuevas instalaciones , etc. Pero insta a los actuales 
gobernantes a que cumplan con su programa ,  porque lo que no puede hacer es 
sumarse al programa del PSOE y de Compromis. Insten a su gobierno a que cumpla 
su programa  pero no me pidan a mi que lo cumpla porque yo soy del PP y no estoy 
gobernando en la Generalitat  ,  son ustedes los que  tienen la obligación moral de 
cumplir el programa  que presentaron en las elecciones y de momento no han movido 
ficha  en este tema.

Sr. Juan Giner (PSOE) : Por alusiones ,muy brevemente,   decir que no se trata de 
una moción contra el Consell , es una moción recordando que este órgano que no está 
funcionando, aunque efectivamente sólo llevan seis meses y ha habido poco tiempo 
para plantear muchos temas. Pero nuestra obligación para defender a los ciudadanos 
es recordar a todas las administraciones que estamos defendiendo  la Sanidad pública 
y estamos de acuerdo en que este Consejo debe funcionar  y debe mejorar la sanidad 
en nuestra comarca, por tanto estamos de acuerdo con la moción.

Sr.  Cardona  Castells  (Reiniciem): Nosotros  por  suerte  o  desgracia,  somos  una 
opción local y con mucho orgullo. Quiere solicitar pocas bromas con el  tema de la 
Sanidad  ,  y  no  contar  batallitas  de  cuando  yo  mandaba  y  ahora  que  manda 
usted.....Les pediría que fuesen mas directos y arrimasen todos mas el hombro  en el 
tema de la Sanidad , así como en el tema de la Educación, porque siempre que salen 
estos temas se enredan ustedes en batallitas  de sus equipos de gobierno y  mientras 
en Valencia o Alicante  no se soluciona. Dejemos también un poco  de lado el cinismo 
que se practica  porque se van sacando viejas glorias ,  y  recuerda fotos con Rambla 
y compañía como que aquí al sur de la comarca iba a hacerse un hospital . Por eso les 
pediría que en estos temas nos dejemos de historietas y nos pongamos a trabajar.

Sr.  Alcalde:   Considera  que el  único  cínico  es  usted .  Porque ha comenzado su 
intervención diciendo que son una plataforma local  que no tiene ninguna relación con 
el gobierno de la Generalitat , pues bien, ustedes llegan hasta dónde llegan  y nosotros 
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tenemos una responsabilidad mayor  porque tienen la responsabilidad de sus partidos 
que están gobernando  en Madrid y en la Comunidad Valenciana y en la Diputación y 
eso no es un problema es una ventaja. Nosotros representamos a fuerzas políticas 
que tienen otras responsabilidades de gobierno. Nosotros representamos al pueblo , 
pero estamos dentro de formaciones políticas que tienen otras responsabilidades de 
gobierno  y tambien tenemos que defender , tanto las responsabilidades de nuestro 
pueblo como las posturas ideológicas que cada agrupación política tiene. Y eso no es 
un problema,  es  una ventaja.  Por  tanto  no vaya usted vacilando de que son una 
plataforma ciudadana y no representan a ningún partido y que eso es una ventaja 
sobre los demás. Cada uno representa lo que representa  y lo que hay que hacer es 
respetarse , respetar a las otras fuerzas políticas y sus planteamientos.

Sr. Cardona: Por alusiones. Pide disculpas a la corporación municipal  si ha herido los 
sentimientos  de  alguien,  por  decir  que  practicamos  el  cinismo  en  algunas 
ocasiones.Sabe que el día 20 hay elecciones, estamos en precampaña, pero insiste 
en que es curioso y desde que estamos nosotros en la Corporación municipal   lo 
hemos visto en numerosos plenos , las situaciones que se dan aquí de politizar temas 
que no se deberían de politizar . Pediría que se tuviera un poco mas de sensibilidad en 
estos temas, nada mas. 

Sr. Alcalde:  Sr. Portavoz de Reiniciem , el partido que está haciendo más política de 
todos los que están en la oposición, y política quiere decir no defender los intereses 
del pueblo, no mirar por el pueblo y hacer política bajo rastrera, es Reiniciem. Voy 
ponerle un ejemplo, hoy en la Comisión de Hacienda se ha pasado un punto que era 
apostar  para  que  la  piscina  municipal  de  Benissa  continuase  bajo  la  gestión  del 
ayuntamiento  y todos los grupos han votado a favor menos Reiniciem, que se ha 
abstenido.Esa es la postura  de Reiniciem? Porque si todos nos hubiesemos abstenido 
el día 31 de diciembre la piscina municipal hubiese tenido que cerrar las puertas . Es 
una postura muy comoda la de abstenerse , es no mojarse en los temas que hacen 
falta para nuestro pueblo y esa es la postura de Reiniciem muchas veces. Hoy el Sr. 
Portavoz  ha  estado  en  la  Junta  de  Goberino,  pasaban  una  serie  de  facturas  de 
consumos eléctricos del ayuntamiento  de pagos a la entidad que lleva la gestión de 
los deportes de Benissa, de pagos de consumo telefónico y  su postura ha sido la 
abstención ,  abstenerse de pagar unas facturas que son totalmente legales y  que 
tienen el informe favorable del Interventor. La verdad es que está asombrado de su 
postura a favor del pueblo cuando la verdad es que no están respaldando nada que 
sea a favor del pueblo, ni siquiera las facturas de consumos energéticos, ni siquiera el 
punto  por  el  cual  el  ayuntamiento  acuerda  seguir  con  la  gestión   de  la  piscina 
municipal. Señores, si eso es hacer pueblo, si ustedes son una plataforma ciudadana , 
creo que están haciendo ustedes una política muy poco ciudadana. . 

Sr. López Corsi:  Por alusiones. En primer lugar va a pedir respeto, porque no tiene 
que decirle lo que tiene que votar. 

Sr. Alcalde: No va a decirle nunca lo que tiene que votar  simplemente  y cree que 
tiene derecho, de analizar su voto. Si usted me critica a mi por lo que voto, yo también 
puedo criticarle a usted por lo que usted vota . Es una cuestión de comunicación, de 
que  la  ciudadanía  sepa   lo  que  está  haciendo  Reiniciem  en  este  ayuntamiento  . 
Predican una cosa y hacen totalmente lo contrario. Yo no le dire nunca a usted lo que 
tiene que votar, lo respeto mucho, pero tiene que informar a la ciudadanía  de lo que 
está pasando aquí en el ayuntamiento .
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Sr.  López Corsi: Si  quiere usted hablar  de Benissa  Impuls ,  podría  hablar  de la 
gestión  mediante  empresas  que  nos  han  llevado  a  la  situación  actual  que  está 
pagando la ciudadanía de Benissa, podría usted hablar de eso y no de lo que vota una 
persona en concreto. Disculpe si ha levantado el tono de voz.

Sra. Ivars Ribes: Por alusiones, su voto en la comisión  de Hacienda de hoy, comisión 
en la que habían cuatro puntos y cuando ha acabado el primero se ha levantado de la 
mesa.  Se  ha  abstenido  en  la  votación  de  Benisa  Impuls  porque  hay  informes 
desfavorables   del  Sr.  Interventor  y  esos  informes  desfavorables  pueden  traer 
consecuencias  a  este  ayuntamiento  y  no   va  a  hacerse  responsable  de  su  mala 
gestión por eso está ahí su abstención .

Sr. Alcalde: Ese informe desfavorable del Interventor también lo han tenido el resto de 
concejales  de la opisición y todos han tenido la valentía de , a pesar de ese informe 
que todos sabemos que es por un motivo técnico e insuperable desde el punto de vista 
técnico y legal, apostar por este servicio municipal. Simplemente quiere comunicar  a 
la ciudadanía que hubiese pasado si  todos los grupos hubiesen adoptado la postura 
de Reiniciem. Si todos hubiesen hecho lo mismo el día 31 de diciembre la piscina de 
Benissa hubiese cerrado sus puertas  y mucha gente se hubiese ido a la calle. 

Sra. Ivars Ribes: Usted no está intentando informar está intentando desprestigiar  su 
votación que es tan legitima como la del resto de compañeros de la oposición.  Ellos 
han elegido una cosa y nosotros otra. No intente deslegitimar.

Sr. Juan Giner:  Está de acuerdo en que la libertad de expresión se debe conservar , 
pero hace un llamamiento a las buenas formas, a la crítica constructiva , a trabajar a 
favor de Benissa cada uno a su manera. Pero vamos a centrarnos en este punto y 
después continuaremos con el debate.

Sometida a votación la urgencia , es aprobada por unanimidad.

Sometida  a  votación  la  citada  moción  es  aprobada  por  unanimidad  de  los 
asistentes.

7.4.-MOCIÓN DEL GRUP COMPROMIS  SOBRE DECLARACIÓN DEL CONSELL 
VALENCIA DE CULTURA EN VISPERAS DE LA CUMBRE DEL CLIMA DE PARIS 
(30 DE NOVIEMBRE AL 11 DE DICIEMBRE DE 2015)

El Sr. Tro i Molines da lectura a la siguiente moción:

DECLARACIÓ D’ ONDARA

El  Consell  Valenciá  de  Cultura,  Institució  consultiva  i  assessora  de  la 
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Generalitat  Valenciana en materia cultural i científica, ha manifestat repetidament la 

seua preocupació per les conseqüencies del canvi climátic i pel fenomen associat del  

calfament  global,  i  ha  afirmat  sempre  la  necessitat  d'una  cultura  mediambiental 

instal•ada en els principis básics de l'estat  del benestar i  en els fonaments d'una 

auténtica convivencia entre els pobles.

Davant  de  la  imrninencia  de  la  Cimera  de  París  2015,  i  l'evidencia  que  és  

necessari Iluitar contra la degradació de la terra i la pérdua dels boscos i els camps 

de cultiu per a arribar a un protocol sobre canvi climátic que tinga éxit, el CVC va 

convocar una sessió extraordinária de la seua Comissió de Ciéncies, amb el títol de 

Desertificació,  reforestació  i  cicle  hidrològic  al  Mediterrani.  En un  context  de canvi  

climatic, que va tenir lloc el 7 d'octubre de 2015.

En la sessió van participar els experts Minan Millón, José Luis Rubio, Gonzalo Mateo i 

Manuel  Nieto,  els  quals  van  exposar  de  manera  coordinada  els  aspectes 

climatológics,  geológics,  edafológics,  biológics,  botánics  i  hidrológics  de  la 

situació a la Comunitat  Valenciana i  a  la  conca del Mediterrani, com un conjunt 

coherent format per elements imbricats entre si, la qual cosa ens va permetre reunir  

una serie de dades fiables i apreciar la gravetat del tema en tot el seu abast.

Particularment alarmant és l'evidencia que fenómens extrems com la sequera i  

les  pluges  torrencials  al  Mediterrani  són  el  resultat  d'una  serie  de  processos 

encadenats, en l'origen dels quals estan la desertificació, la desforestació i els canvis 

d'ús del sól a escala local. Els efectes d'eixos canvis d'ús del sól són acumulatius en 

cada  conca  menor,  i  les  pertorbacions  produides  poden  propagar-se  a  escala 

continental.

Els  experts  insistixen  en  el  fet  que  hi  ha  solucions  per  a  recuperar  els  cicles 

hidrológics. Per  exemple,  reforestant  conques  especifiques  per  a  "cultivar"  o 

afavorir  la  formació  de les  tempestats d'estiu, fenomen actualment cada vegada 

més escas en les nostres terres.

En conseqüéncia, el Consell Valenciá de Cultura expressa el seu desig que la 

cimera de París ting éxit eni l'elaboració d'un protocol contra el canvi climátic.

Al mateix temps, el CVC llanca una crida enérgica a societat civil valenciana perqué 

adopte  una  conducta  mediambiental  responsable  en  la  Iluita  contra  el 

canvi  cl imátic,  i  exigix  respectuosament als poders públics locals, autonómics i 

estatals  la  posada  en  práctica  urgent  i  efectiva  de  polítiques  encaminades  a  la 
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reducció  d'emissions  i  a  la  construcció  d'un  nou  model  energétic  1 

hidrologic  que  resolga  el  greu  déficit  hidric  dels  sòls  costaners 

mediterranis, promoga una reforestació intel.ligent  i continga el rápid avanc de 

la desertificació.

Esta Declaració es fará arribar a la 21a Conferencia sobre el clima Paris 
Climat 2015.

El Sr. Alcalde manifiesta que Benissa es uno de los municipios que fue pionero en el 

tema de suscripción al Pacto de alcaldes por la emisiones de CO2 y estamos en la 

línea de apoyo a este tipo de proyectos.

Sometida a votación la urgencia es aprobada por unanimidad de los asistentes.

Sometida  a  votación  la  citada  Moción  es  aprobada  por  unanimidad  de  los 
asistentes.

7.5.-  PROPOSTA DE RESOLUCIÓ DEL GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA EXIGINT 
LA DEROGACIÓ DE LA LRSAL

Se somete a votación la inclusión por urgencia de la moción siendo aprobada por 
unanimidad,

Sometida  a  votación  la  moción  se  computan  NUEVE  VOTOS  A FAVOR  ((  3 
REINICIEM,  3  PSOE,  2  COMPROMIS,  1  Cs)  OCHO  EN  CONTRA  (PP)  Y  NINGUNA 
ABSTENCIÓN, de los diecisiete miembros presentes de los diecisiete que integran el 
Pleno  de  la  Corporación  ,  por  tanto  y  por  mayoría  absoluta  se  acuerda  aprobar  la 
siguiente moción:

El Sr MANUEL JUAN GINER da lectura a la siguiente propuesta:

En representació del grup municipal socialista d’este ajuntament, a l'empar del que preveu l'art. 
116  de  la  Llei  8/2010  de  la  Generalitat,  de  23  de  juny,  de  Règim  Local  de  la  Comunitat 
Valenciana, presenta esta proposta de resolució per incloure en l'ordre del dia de la propera 
sessió ordinària del Ple que es convoque, i als efectes del seu debat i votació

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La Llei 27/2013, de 27 de desembre, de Racionalització i Sostenibilitat de l'Administració Local 
ve a reformar la Llei 7/1985, de 2 d'abril, Reguladora de les Bases del Règim Local, posant en  
escac la base del municipalisme i del model que ha garantit la cohesió social del nostre país 
durant els últims 30 anys.
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La reforma plantejada priva a les entitats locals de les competències en matèria de prestació 
dels serveis socials i de promoció i reinserció social, així com en altres competències: sanitat, 
consum, igualtat, polítiques activas d'ocupació, etc.

La  nova  Llei  consagra  una  visió  exclusivament  economicista  de  les  funcions  mateixes  de 
l'Estat, i especialment de les Entitats Locals, en citar l'estabilitat pressupostària com a principi  
rector que ha de presidir les actuacions de totes les Administracions públiques en comptes de 
situar l'atenció els ciutadans/es i la qualitat en la prestació de serveis en el centre de la reforma.

Des del principi, el PSOE s'ha oposat frontalment a aquesta reforma perquè ataca i danya a 
l'arrel mateixa del govern municipal, retalla competències als ajuntaments i obri el camí a la 
desaparició o la privatització dels serveis socials que presten els ajuntaments. El text és, a més, 
un atac a la Carta Europea d'Autonomia Local.  També s'han oposat la resta dels grups de 
l'oposició i alcaldes de tota Espanya, inclosos molts del Partit Popular.

Per açò, els Grups Parlamentaris Socialista, Esquerra Plural, Unió Progresse i Democràcia, i  
Mixt (BNG, CC-NC-PNC i Compromís-Q) van presentar un recurs d'inconstitucionalitat contra 
aquesta  Llei.  El  mateix  van  fer  algunes  Comunitats  Autònomes.  Igualment,  més  de  3.000 
ajuntaments de tota Espanya, que representen a més de 16 milions de ciutadans i ciutadanes, 
van plantejar  un conflicte davant  el  Tribunal  Constitucional  en defensa de l'autonomia local 
constitucionalment garantida. Tant els recursos presentats com el  conflicte plantejat van ser 
admesos a tràmit pel Tribunal Constitucional i estan pendents de tramitació i sentència.

Hui de nou, reafirmem el nostre compromís en derogar esta llei quan el PSOE arribe al Govern. 
Un dels principals atacs al municipalismo de la LRSAL és un canvi profund en l'organització del  
sistema públic dels Serveis Socials, que afecta al repartiment i la rellevància de l'Administració 
Local en el  conjunt de les actuacions de l'Estat, desposseint-la de totes les seues facultats 
d'acció en aquest àmbit, un dels més importants per a construir una comunitat i on és essencial 
la proximitat i proximitat per a la prestació dels serveis. 

Per a impedir aquest gran perjudici als valencians i valencianes, el Consell va aprovar el passat 
mes de setembre el Decret Llei 5/2015, de 4 de setembre, ratificat pels Corts Valencianes, pel  
qual s'estableixen mesures urgents derivades de l'aplicació d'aquestes disposicions relatives a 
l'educació, la salut i serveis socials en l'àmbit de la Comunitat. Amb est Decret Llei, s'assegura 
la continuïtat en la prestació d'aqueixos serveis essencials per a la ciutadania pels ajuntaments. 
Uns serveis dels quals no es pot prescindir. I al mateix temps, garanteixen l'estabilitat de milers  
de llocs de treball.

En desenvolupament del marc constitucional s'ha anat consolidant l'actual sistema públic de 
Serveis Socials, basat en la cooperació entre administracions i que permet l'aplicació del Pla  
Concertat de Serveis Socials.

De  no  impedir-se,  aquesta  reforma  farà  fallida  l'estructura  ja  consolidada  i  limita 
extraordinàriament  les funcions  de prestació dels  serveis  socials  i  de promoció i  reinserció 
social dels consistoris a la mera “avaluació i  informació de situacions de necessitat social, i  
l'atenció immediata a persones en situació o risc d'exclusió social”, desnaturalitzant per complet 
el sistema actual. 

Es duu a terme, a més, en un moment en què les xifres de pobresa a Espanya són cada dia 
més dramàtiques. En l'actualitat, 1 de cada 5 persones viuen en el nostre país per sota del  
llindar de pobresa. 2,8 milions de xiquets, el 33,8 per cent de la població menor d'edat, estan en 
risc de pobresa. La taxa de cobertura per desocupació ha baixat fins a deixar desateses a la 
meitat de les persones en atur, mentre que tenir un treball, ja no garanteix eixir de la pobresa a  
Espanya.
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En un context com l'actual, és necessari potenciar els serveis als quals la ciutadania recorre en 
primer lloc per a obtenir informació i atenció social i laboral, però paradoxalment, el Govern del  
PP, en el seu afany de reduir a mínims la protecció social, ha consumat el desmantellament de 
la Xarxa Pública de Serveis Socials de proximitat, amb retallades pressupostàries (64% en el  
Pla Concertat) que, a més de deixar sense protecció a milers de ciutadans en plena crisi, ha 
suposat la destrucció de més de 10.000 llocs de treball del sector públic local.

També es margina als ciutadans que viuen en el mitjà rural en eliminar qualsevol servei social  
dels pobles amb menys de 20.000 veïns (fins i tot els serveis socials d'assistència immediata 
deixen de ser de caràcter obligatori en els municipis xicotets) en honor d'una pretesa major 
rendibilitat, i traspassar aquestes competències directament a les diputacions provincials.

En definitiva, la LRSAL pretén la privatització dels serveis públics, minvant les competències als  
ajuntaments menors de 20.000 habitants, que, de no impedir-se, passaran a ser gestionats per 
les  diputacions  provincials,  convertint-los  així  d'ens  intermedis  a  intermediaris  per  a 
l'adjudicació de suculentes contractes,  suposarà per  a milions de persones perdre l'atenció 
social  que reben dels seus  Ajuntaments,  per  açò,  d'una forma o una  altra,  les Comunitats 
Autònomes  estan actuant  de diferents  maneres,  amb l'objectiu  d'impedir  la  seua  aplicació.  
També la Junta de Govern de la FEMP ha demanat una moratòria de la seua entrada en vigor i  
la posterior derogació de la mateixa.

Per tot açò, el Grup Municipal Socialista en l'Ajuntament de BENISSA eleva a la consideració 
del Ple l'adopció dels següents acords i exigències dirigides al Govern d'Espanya:

ACORDS

L'Ajuntament de BENISSA insta al Govern d'Espanya a:

1.  Derogar  la  llei  27/2013,  de  27  de  desembre  de  Racionalització  i  Sostenibilitat  de 
l'Administració Local.

Sr. Alcalde: Esta es una ley muy profunda  que tendrá algunos defectos pero tiene 
también muchas virtudes que son mucho mas positivas que los defectos. La virtud 
más importante es que ha puesto orden  en la economía de todos los ayuntamientos 
de España .  Uno de los problemas mas importantes que arrastraba  el estado español 
era el endeudamiento  de los ayuntamientos y precisamente lo que trata esta ley es 
de poner  orden en la  economía  de todos los ayuntamientos españoles .  Aunque 
algunos como el de Benissa no hemos tenido problema de endeudamiento porque 
llegamos a este año con una deuda cero. Pero todo el mundo es conocedor de que 
uno de los problemas que arrastra la economía española es el endeudamiento de los 
ayuntamientos y eso se ha reducido mucho desde la entrada en vigor de esta ley. Pero 
antes de que existiera esta ley lo que hacían muchas Comunidades Autónomas era 
derivar competencias a los ayuntamientos sin transferir fondos económicos , lo cual 
implicaba un mayor endeudamiento de los ayuntamientos. Algunas de las cuestiones 
que plantea la moción no son del todo ciertas. Benissa por ejemplo sigue conservando 
con  la  misma  intensidad  que  antes   los  Servicios  sociales,  es  decir,  no  han 
desaparecido  ni se han menoscabado ninguno de los servicios sociales que se están 
prestando .Lo único es que ahora la ley exige que cualquier competencia que tenga 
atribuida  en  exclusiva  la  Generalitat,  debe  tener  una  correspondencia   con  la 
financiación de los ayuntamientos para la prestación de ese servicio , lo cual es lógico, 
pero que no se ha cumplido en el tema de la Xarxa de Llibres , que lo tenía que haber 

Pag.38 Sesión plenaria nº 18 /  01-12-2015



AJUNTAMENT DE BENISSA

asumido al cien por cien la Generalitat Valenciana  y eso no lo dicen sólo los alcaldes 
del PP , sino que  lo dicen también los del PSOE y Compromis. Pero el tema es que 
esta Ley tiene algunas cosas buenas  y algunas  malas, pero nosotros no apostamos 
por la derogación de esta ley  porque volveriamos al momento inicial  en el cual era 
necesaria  una ordenación que de alguna manera regulara  muchos temas necesarios 
para el bien de la economía nacional . Al mismo tiempo cabe recordar que esta ley que 
aprobó el PP  lo que ha hecho también es  regular el límite de puestos de confianza  o  
de personal eventual que tienen los ayuntamientos  , porque en este momento todos 
los ayuntamientos de España han reducido de una forma sustancial  el número de 
puestos eventuales  y al mismo tiempo ha regulado la cuantía económica máxima que 
pueden recibir  los alcaldes y los concejales , lo cual también era necesario porque en 
algunos ayuntamientos  los alcaldes tenían sueldos desorbitados. Considera que esta 
ley no hay que derogarla de un plumazo , a lo mejor revisarla si, pero no derogarla .  
Por tanto su grupo votará en contra. 

Sr. Juan Giner:  La propuesta de derogación se basa  en los problemas que supondra 
en muchos municipios pequeños  el que las competencias, por ejemplo, en Servicios 
sociales, pasen a las diputaciones  o comunidades autónomas. En ese tema como 
pensamos  que  es  el  municipio   como  administración  que  está  más  próxima  al 
ciudadano  la que mejor puede intervenir para solucionar problemas a los ciudadanos , 
todos los alcaldes socialistas de España  se han quejado de que es un corse que 
impide  que  los  ayuntamientos  cumplan  sus  funciones.  Piensa  que  a  fecha  31  de 
diciembre entraría en vigor este traspaso de competencias .

7.6 MOCIO  D’LCALDIA  SOBRE LA CRISI DE REFUGIATS SIRIANS

Previo  acuerdo  adoptado  por  UNANIMIDAD  de  los  diecisiete  miembros  presentes 
respecto  de  la  de  declaración  de  la  urgencia  e  inclusión  a  la  orden  del  día  del 
tratamiento de la moción.

Sometida la MOCIÓN a votación  se computan DIECISIETE VOTOS A FAVOR  ( 8 PP, 
3 REINICIEM, 3 PSOE, 2 COMPROMIS, 1 Cs) NINGUNO  EN CONTRA y NINGUNA 
ABSTENCIÓN  ,  por  lo  tanto  y  por UNANIMIDAD   de  los  diecisiete  miembros 
presentes  de los diecisiete que integran El Pleno de la Corporación,  se acuerda 
aprobar la siguiente moción:

<< La Junta de Portaveus de la Federació Valenciana de Municipis i Províncies 
(FVMP),  integrada  per  Rubén  Alfaro  Bernabé,  alcalde  d'Elda  i  president  de  la 
Federació  Valenciana  de Municipis  i  Províncies,  Maria  Trenzano Rubio,  alcaldessa 
d'Algemesí,  portaveu  del  PSPV-PSOE,  Alfred  Remolar  Franch  ,  alcalde de  Betxí  i 
portaveu de Compromís, Eduardo Ovejero, assessor del grup popular en l’FVMP,  en 
representació del portaveu de PPCV Cessar Sánchez Pérez, Óscar Navarro Torres, 
alcalde de Polinyà de Xúquer, portaveu d'EUPV i Vanesa López Guijarro, alcaldessa 
de  Caudete  de  las  Fuentes  portaveu  de  Ciudadanos;  assistida  pel  seu  secretari 
general,  Vicent  Gil  Olmedo  i  per  Tomàs  Ferrandis  en  representació  de  la 
vicesecretària, Eva Sanchis Bargues,  ha adoptat, per unanimitat de tots els seus 
membres, en la reunió ordinària celebrada el dia 18 de novembre de 2015,  la 
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següent proposta de  moció perquè  siga  remesa  a  totes  les  entitats  locals  de  la 
Comunitat, a fi que s'adopte pels seus respectius plenaris.

MOCIÓ DE L’FVMP SOBRE LA CRISI DE REFUGIATS SIRIANS

SR.  JUAN BTA. ROSELLO TENT ,  alcalde,  de l’ajuntament de 
Benissa  en el seu nom i representació, per mitjà del present escrit, i fent 
ús de les atribucions que li conferix la Llei 7/1985, de 2 d'abril, Reguladora 
de  les  Bases  del  Règim  Local  i  el  Reial  Decret  2568/1986,  de  28  de 
novembre, pel qual s'aprova el Reglament d'Organització, Funcionament i 
Règim Jurídic  de les  Entitats  Locals,  eleva al Ple de la  Corporació la 
MOCIÓ següent:

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

El Conflicte a Síria està provocat un desplaçament històric de persones refugiades que 
fugen de la  guerra,  de la  fam i  la  misèria  dels  seus països d'origen per  arribar  a 
Europa.  Segons ACNUR aquest  conflicte ha provocat  el  desplaçament  de més de 
4.000.000 de persones.

En  este  moment  la  difícil  situació  que  estan  vivint  milers  de  refugiats/des  i 
desplaçats/des a Europa, procedents de diferents països amb conflictes bèl·lics oberts, 
o on hi ha un flagrant incompliment en matèria de drets humans, com a Síria, Iraq, o 
Líbia, requereix de la immediata reacció de tota la ciutadania europea i de la seua 
representació política. La crisi humanitària que actualment viuen milers de famílies ha 
de ser resposta amb humanitat, solidaritat i respecte als drets d'asil i refugi.

És imprescindible la màxima implicació en la busca de solucions com a una qüestió 
d'Estat  que  requereix  la  màxima  coordinació  en  la  Unió  Europea  i  la  resta  de  la 
comunitat Internacional, de totes les administracions, organitzacions i del conjunt de la 
societat civil.

La  Generalitat  Valenciana està  organitzant  una col·laboració solidària  amb la resta 
d'administracions i la societat civil,  per a proporcionar recursos a les persones que 
fugen de la guerra, mostrant la solidaritat del poble valencià, a través de l'acolliment de 
persones refugiades, amb el suport de les entitats que tradicionalment han protegit els 
drets de les persones desplaçades.

Les Corporacions Locals de la Comunitat  Valenciana, des del  primer moment,  han 
mostrat la seua solidaritat, a través de la creació d'una Xarxa de Ciutats Valencianes 
d'Acollida de persones refugiades i sol·licitants d'asil, en què han oferit els recursos 
disponibles per a facilitar una acollida digna solidària i humanitària.

La Federació Valenciana de Municipis i  Províncies,  arreplegant  la veu de totes les 
Corporacions locals, preocupades per la dimensió que està adquirint el conflicte i la 
falta de resposta de la Unió Europea a la magnitud de la crisi, proposa l'adopció dels 
següents:

ACORDS
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PRIMER: Mostrar  la  solidaritat  dels/de  les  valencians/es  a  través  dels  seus 
ajuntaments davant del patiment de les persones i famílies desplaçades forçosament.

SEGON:  Continuar  oferint  tota  la  nostra  col·laboració  amb les  polítiques que està 
portant  la  Generalitat  Valenciana,  a  través  de  la  Xarxa  de  Ciutats  d'Acollida  de 
persones  refugiades  oferint  instal·lacions  que  permeten  als  refugiats  un  vida 
humanitària i digna.

TERCER:  Demanar al Govern d'Espanya que, a través de totes les vies existents, 
inste a la Unió Europea que augmente les quotes del nombre de refugiats per a cada 
territori oferint mesures per a un trasllat segur de les persones als seus països d'asil.

QUART: Exigir als països de la Unió Europea que assumisquen la seua responsabilitat 
humanitària i òbriguen les seues portes a l'èxode de refugiats/des sirians que fugen de 
la guerra.

Sr. López Corsi:  Por parte del grupo Reiniciem decir que estamos a favor de 
esta moción. Pensamos que es muy importante  y que no se tiene que parar con la 
campaña de solidarización  porque el pueblo de Benissa , en conreto, es un pueblo 
solidario,   y  hay  que  continuar  trabajando  mas  que  nunca  para  ayudar  a  los 
refugiados .

Sr. Tro i Molines: Están totalmente a favor de la moción  pero por una cuestión 
institucional y de imagen , al ser una moción de la FVMP  en la que efectivamente 
estamos representados todos los partidos , está bien que la presente el Alcalde pero 
como tal, no como portavoz del grupo PP .

Sr. Alcalde: Le agradece la aclaración y lo rectifica.

7.7  MOCIO  POPULAR  BENISSA SOBRE CLUBS NAUTICS.

 Sr. Alcalde:  Esta moción se ha elaborado en Benissa pero nos hacemos eco de una 
problemática que tiene una amplia difusión  en relación a la voluntad de la Generalitat  
Valenciana que es firme y de alguna forma va en contra de una gestión social que se 
ha hecho en mucho Clubs Náuticos que se rigen por asociaciones sin animo de lucro, 
como es  el  caso  de Benissa.  Lo  que pretende  en estos  momentos  la  Generalitat 
Valenciana  es  sacar  a  concurso  y  privatizar   todos los Clubs Nauticos  que están 
gestionados por  Clubs sociales. En el caso del Club Náutico Les Bassetes  significaría 
que hay allí una asociación sin ánimo de lucro que está llevando a cabo una gestión 
extraordinaria del Club  con muchas iniciativas de carácter ecológico, social, etc. Y si 
se materializa  este tema , la Generalitat sacaría a  concurso  la gestión de éste Club 
Náutico  para que una empresa privada se lo adjudicara  y a partir de ese momento ya 
no lo gestionaría  una asociación sin ánimo de lucro si no una empresa privada por un 
número  determinado  de  años.  Este  no  es  sólo  un  problema  de  Benissa,  están 
afectados otros Clubs Náuticos  que tienen esta concesión social que se renueva cada 
año. El  Club Nautico de Benissa colabora en el  balizamiento de las costas,  en la 
limpieza  submarina  ,  tiene  diferentes  actividades sociales  ,  concursos de vela,  de 
pesca para niños, submarinismo, etc. Es toda una labor que se perderá si el ánimo del 
que lo rige a partir de que se materialice esta propuesta  ya no es el de un club social 
sino de una empresa privada, cuyo objetivo será obtener beneficios .
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Sr. López Corsi: Le gustaria que esa desconfianza  hacia la gestión privada que tiene 
el PP en este tema  la tuviese también en la Sanidad pública , en la gestión de la 
sanidad que se ha privatizado.

Sr. Tro i Molines: Es curioso que el PP se muestre contrario a la privatización  porque 
es su modus operandi en tantos campos allá donde han operado, No dudan de esta 
moción y siempre elegiran Benissa y los beniseros antes que sus partidos . Pero si 
que pediría   que en la propuesta nos centrásemos en el  Club Nautico de Benissa 
porque  en  los  demás  (Cullera,   el   Perello,   Vinaròs,   Costa   Blanca,   Torre   Perforada, 
Torrevella, Devesa de *Campoamor)  no sabemos si la gestión está correcta o no. 

Sr. Alcalde:  Es que el tema afecta de forma general, no hay una solución particular 
para el Club Náutico les Bassetes . Todos esos son los clubs que tienen  una gestión 
social por entidades sin ánimo de lucro. El resto de puertos deportivos de la Comunitat 
Valenciana  tienen una gestión privada  con concesiones,  etc.  .  Aunque se podría 
añadir  por ejemplo “En particular el de les Bassetes”.

Sr.Cabrera Selles :  Todos los Clubs Nauticos de la comunidad Valenciana sin animo 
de lucro, están todos auditados medioambientalmente , en el tema ecológico , todos 
tienen  un  servicios  social,  de  vela,  pesca  ,  remo,  piragüismo.  Etc.  Simplemente 
decirles que no confundan las marinas con los clubs náuticos, las marinas si que son 
con ánimo de lucro. Si que se podría cambiar y en vez de decir Clubs Náuticos de la 
Generalitat , decir club Náutico Les Bassetes.

Sr. Juan Giner. Este tema le genera desconfianza. Ya ha dicho antes que todo lo que 
sea en defensa de los ciudadanos, de la sanidad, etc. No tiene inconveniente en hacer 
mociones que parezca que van en contra de la Generalitat. Pero en este caso, y con 
todos los respetos, los clubs nauticos no tienen esa finalidad y le genera un poco de 
desconfianza. En todo caso, recogería la sugerencia de que si nos centramos en el 
tema local , no tendría ningún inconveniente. 

Sr. Cabrera Selles : Sólo decirle que en licencias federativas anuales son 17.000. 
Cada fin de semana , en la comunidad Valencina hay 3.000  niños menores de doce 
años federados, sólo en vela. A parte de eso está el remo y la pesca y , además, 
muchas  licencias  federativas  de  cayaks   y  ahora  están  incorporando  la  natación. 
Tenemos un presupuesto de un 80% del total de social y el otro 30% es por impuestos, 
etc.

Previo  acuerdo  adoptado  por  UNANIMIDAD  de  los  diecisiete  miembros  presentes 
respecto  de  la  de  declaración  de  la  urgencia  e  inclusión  a  la  orden  del  día  del 
tratamiento de la moción.

Sometida la MOCIÓN a votación  se computan DIECISIETE VOTOS A FAVOR  ( 8 PP, 
3  REINICIEM,  3  PSOE,  2  COMPROMISO,  1  Cs)  NINGUNO   EN  CONTRA y 
NINGUNA ABSTENCION, por lo tanto y por UNANIMIDAD  de los diecisiete miembros 
presentes  de los diecisiete que integran El Pleno de la Corporación,  se acuerda 
aprobar la siguiente moción:
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<< Arturo Poquet Ribes, portaveu del grup Popular de l'Ajuntament de Benissa proposa la 
següent moció:

Vistes les últimes declaracions abocades pel director general de ports de la Generalitat, el 
socialista Carlos Domingo en les quals va expressar la seua intenció de licitar els ports 
caducats amb  la  intenció  de donar  entrada a empreses privades i  vista  la  intenció  del 
Consell de tractar d´aprofitar les instal∙lacions que estan sota la seua competència (unes 
3040   en   tota   la   costa)   per   a   elevar   la   recaptació   sense   reconèixer   la   labor   social   i 
esportiva dels clubs i donar preferència de manera quasi única a la licitació econòmica, 
alguna   cosa   que   donaria   prioritat   a   les   grans   empreses   i   conglomerats   d'inversió   en 
detriment dels clubs que són associacions sense ànim de lucre.

Els actuals Clubs nàutics són entitats “sense ànim de lucre”, amb una labor social en el 
foment  de   l'esport   nàutic   la  gran  majoria  destinen  un  65% del   seu  pressupost  per  a 
realitzar   les   regates   de   vela,   concursos   de   pesca,   busseig,   natació,   rem,   etc.
La resta del pressupost es destina únicament al manteniment de les instal∙lacions com al 
pagament de cànons, etc.

Resulta sorprenent la incoherència política que suposa l'actual postura del Consell doncs 
els partits que ho ostenten (PSOE, COMPROMÍS I PODEM) van defensar als clubs en la 
tramitació en la llei de ports, i ara, pocs mesos després i després de prendre possessió de 
l'administració han canviat la seua opinió i semblen decantarse per afavorir els interessos 
de grans grups econòmics i de grans empreses constructores volent així privatitzar més de 
10.000 amarres  i   llevarli'ls  als clubs nàutics  i  amb aquesta mesura paralitzar   l'activitat 
esportiva en un any de concentracions  olímpiques de cara a Brasil  2016  i   fins  i   tot  el 
tancament de bocanes i ports.

De moment són una dotzena els ports esportius en mans de clubs nàutics que tenen les 
seues concessions caducades la major part d'ells han sol∙licitat formalment la renovació de 
la llicència acollintse a  la llei  de ports estatal.  La norma permet que els clubs puguen 
renovar   les   concessions   de   forma   automàtica   atenent   a   la   seua   tasca   social   com   a 
promotors de l'esport de vela i en absència ànim de lucre de les seues activitats.

Queda demostrat  que  la  privatització   i   la creació  de marines privades gestionades per 
empreses ha sigut un fracàs amb tres d'elles en concurs de creditors  i sense pagar el 
cànon a la Generalitat.

Els ports susceptibles de ser licitats són Cullera, el Perello, Vinaròs, Costa Blanca, Torre 
Perforada, Torrevella,  Devesa de *Campoamor,   i  el  club nàutic del nostre municipi  Les 
Bassetes.

Per   part   de   l'Associació   de   Clubs   Nàutics   de   la   Comunitat   Valenciana   defensen   els 
arguments fundats en Dret sobre la proposta de modificació de la Disposició Derogatòria 
de la Llei 2/2014de 13 de juny de Ports de la Generalitat.
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La Llei de Ports de la Comunitat Valenciana és posterior a la Llei de Garantia de la Unitat  
de Mercat  pel  que s'incorre en un error  en voler   incorporar  com a norma a adaptar  a 
aquesta Llei de Garantia d'Unitat de Mercat una llei posterior a l'Autonòmica.

Per tot açò es proposa al Ple els següents acords: Propostes d'acord:

Primer. Que per la Generalitat Valenciana es reconsidere tot el procés de privatització i 
concurs dels ports esportius gestionats en l'actualitat per clubs nàutics, quan aquests són 
entitats sense ànim de lucre, especialment el Club Nàutic Les Basestes.

Segon. Que als clubs nàutics sense ànim de lucre se'ls adjudique de forma directa PER 
SER ENTITATS QUE SOCIALITZEN L'ESPORT NÀUTIC.

Tercer.   Que   es   done   trasllat   del   present   acord   a   la   conselleria   d'Infraestructures,   al 
President de la Generalitat i  als diferents grups polítics amb representació  en les Corts 
Valencianes.>>

7.8.-  MOCIÓN  DEL  GRUP  MUNICIPAL  CIUTADANS  REFERENT  ALS 
PRESUPOSTOS MUNICIPALS 2016.

Recentment a través deis mitjans de cornunicació el Grup Municipal Ciutadans de 
Benissa ha tingut constancia del pressupost de l'Ajuntament de Benissa per a l'anualitat 
de 2016.

Han transcorregut tan sols uns mesos, des que la ciutadania mitjançant les urnes  , 
va establir que no volia que una majoria dirigira les destinacions d'aquest ajuntament, sine 
que fiera a través d'un consens entre les forces polítiques amb representació municipal, 
les que aconseguiren acords per a dur a termo les regnes d'aquesta corporació.

L'aprovació  deis  pressupostos  municipals  suposa  el  document  municipal  més 
important  que s'aprova anualment,  per a9ó,  no cal  tenir  presses a l'hora de la seua 
aprovació.

Des de Ciutadans de Benissa sabem que l'equip de govern no ha arribat a temps, 
segons la Ilei, per a la seua aprovació en els terminis establits pel govern, peró aqueix no 
és el problema de la resta de grups municipals.
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No es deuen en cap cas perdre les formes en ('aprovació d'aquest document, 
aquest grup municipal creu que abans que lliurar la proposta als mitjans de comunicació, 
s'hauria  d'haver  Iliurat  a  la  resta  de  grups  municipals  perqué  feren  les  aportacions 
oportunes i així presentar a la ciutadania una proposta de pressupost municipal conjunta.

D'altra banda, el distanciament, més que evident, entre la ciutadania i els seus 
representants polítics, ens fa meditar i trobar solucions sobre un problema, que a la nostra 
manera  d'entendre,  degrada  la  nostra  estructura  democrática  i  genera  una  total 
indiferencia cap a la confiança de la societat i en el desenvolupament de les diferents 
poblacions.

L'article  23  de  la  nostra  carta  magna  de  1978,  proclama  el  dret  de  tots  els 
ciutadans  a  participar  en  els  assumptes  públics  directament  o  per  mitjá  dels  seus 
representants, lliurement triats per sufragi universal en eleccions periódiques.

La Llei 7/1985, Reguladora de les Bases del Régim Local , en el seu article 69,  
estableix que les Corporacions locals facilitaran la més amplia informació sobre la seua 
activitat i la participació de tots els ciutadans en la vida local. Així mateix, en el seu article 
70 bis 1, indica que els ajuntaments hauran d'establir i regular en normes de carácter 
orgánic, procediments i órgans adequats per a l'efectiva participació deis ve'ins en els 
assumptes de la vida pública local.

Des del grup Municipal de Ciutadans de Benissa considerem que la participació 
ciutadana ha de ser un principi que regisca l'acció de govern, d'acord amb l'assenyalat en 
la legislació vigent i fent-nos ressó d'una amplía demanda social existent en l'actualitat. Es 
podria aprofitar aquest próxim pressupost municipal per a fer una aposta innovadora de 
cogestió pública ciutadana que propugna com a principi basic, la democrácia directa per a 
la  planificació  comunitaria  dels  recursos  públics  municipais  que  constitueixen  els 
pressupostos participatius, que el seu objectiu principal és el de generar un espai ciutadá 
de debat 1 decisió.

Aquest  document ens ha d'ajudar a canviar el  rumb actual,  i  no portar-nos per les 
presses del• moment, aprovar uns pressupostos sense pensar, hem d'aprofitar aquest 
instrument per a posar en praxi el que la ciutadania tan sáviament ha decidit, una major 
participació en la presa de decisions de l'ajuntament.

Per tot I'anteriorment exposat i des dels beneficis que el desenvolupament de 
Pressupostos  Participatius  proporcionarla  al  nostre  municipi,  es  proposa  al  Ple  de 
l'Ajuntament de Benissa l'aprovació deis següents

ACORDS

Primer:  Deixar  l'aprovació  deis  presentats  per  al  seu  estudi  peas  grups 
municipais i la seua presentació a la ciutadania d'una forma conjunta.

Segon: L'Ajuntament de Benissa, aposta per la democrácia participativa com a 
forma  de  govern,  amb  la  finalitat  de  fomentar  l'engegada  dels  pressupostos 
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participatius,  generant  espais ciutadans de trobada,  debat  i  decisió  sobre la gestió 
pública  dels  recursos  municipals,  obrint  la  possibilitat  d'estendre  i  visibilitat  apesta 
práctica innovadora d'aposta per la democrácia participativa des del local.

Tercer:  L'Ajuntament  de  Benissa,  en  el  menor  termini  possible,  sota  la 
coordinació  i  impuls de I'equip de govern,  establirá  els  mecanismos,  instruments  i 
temps necessaris, així com totes aquelles qüestions técniques i organitzatives, per a 
desenvolupar aquest procés de forma democrática.

Sr. Tro i Molines: En la última Junta de Gobierno  ya comentaron este tema. 
En el año 2014 presentaron  una moción parecida que hablaba de los presupuestos 
participativos. Les parece muy importante  que la ciudadanía pueda decidir dónde van 
destinados  sus impuestos.  Si que es verdad que  en el  tema de inversiones este 
presupuesto  no  lleva  mucha  cantidad,  pero  hay  que  empujar  estos  procesos  de 
participación ciudadana  e involucrar más a  los ciudadanos en la vida política . Todos 
los partidos políticos llevábamos en nuestros programas electorales  la creación ce 
consells ciutadans o activar la Agenda Local 21 . Podría ser un buen comienzo los 
presupuestos de este año . Su grupo dio un ejemplo para el tema de inversiones  y 
para que la ciudadanía pudiese participar , bien vía telemática  y que la gente que 
quiera pueda implicarse más . Votaran a favor y les gustaría que , como mínimo, en 
cada  comisión avanzasemos un poco  en la creación de un Consell ciutada  o como 
queramos llamarlo  ,  que piensa que todos los partidos políticos lo  llevaban en su 
programa electoral.

Sr. Juan Giner:  Precisamente el  viernes salió en la prensa un artículo del 
grupo  PSOE  sobre  este  tema  insistiendo  sobre  lo  mismo.  Piensan  que  aún  hay 
margen, aunque aleguen problemas técnicos y legales,  para que los presupuestos 
sean conocidos y debatidos , se de participación, se mejoren en lo posible  todo lo 
relacionado en los temas sociales , burocráticos y técnicos. En ese sentido  su grupo 
se suma a la propuesta del gruo Ciudadanos  para que , al menos , intentemos todos 
aportar lo máximo posible, y hagamos unos presupuestos consensuados.

Sra. Ivars Ribes:  Piensa que en este punto están todos de acuerdo,de hecho 
lo han manifestado así  en la Comisión de hoy,  que necesitamos mas tiempo para 
poder  estudiar  los  presupuestos,  hemos  tenido  cuatro  dias   y  no  hay margen  de 
maniobra  para  analizarlos.  Pero  como  bien  ha  dicho  antes  un  compañero  de  la 
oposición con quince millones de euros  tiene que haber margen, si o si. Respecto al 
tema de los presupuestos participativos, hay que ir con cuidado en el  tema de las 
votaciones,  que  no  pase  como  con  la  otra  consulta  popular  ,  un  presupuesto 
participativo es para que la gente se informe , pueda ver a corto, medio y largo plazo,  
y  eso  requiere  una  participación  ciudadana  con  fundamento  .  Consideran  que  la 
Agenda Local 21 si algún día  comienza, debería ser la encargada , porque hay que 
hacer pedagogía para que la gente pueda trabajar y opinar y eso requiere tiempo. 
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Para este año evidentmente ,  el proceso participativo no sabe como se hará, pero 
deberíamos trabajar mas a largo plazo  a la hora de plantear procesos participativos .

Sr.  Alcalde: En relación a esta  moción,  no vamos a llevar a este pleno la 
aprobación  de  los  presupuestos.  Está  marcado  que  se  aprueben  el  día   15  de 
diciembre , y todavía faltan quince días para que se aprueben. Desde el equipo de 
gobierno vamos a hacer todo lo que esté en nuestras manos para  intentar consensuar 
al máximo , hemos concertado una comisión intensa para la semana que viene , el  
próximo miércoles desde las cinco hasta que  acabe,  para trabajar intensamente , 
buscar acuerdos, intentar explicar  el contenido de los presupuestos, etc. Se adoptó 
una  medida  de  tranparencia,  al  mismo  tiempo  que  se  hicieron  publicos  para  los 
concejales, se hizo  para que la gente   tuviese conocimiento  de un documento que es 
un borrador . Hay un tema que no hay que perder de vista ¿porqué los presupuestos 
se tienen que aprobar  si o si y hemos intentado hacer un esfuerzo para que ese dia 
15  de  diciembre  se  aprueben?  Porque  la  no  aprobación  de  los  presupuestos 
comportaría la prórroga de los actuales  y si se prorrogan los actuales, no podríamos 
aplicar tres medidas que  van incorporadas en este presupuesto y que se tienen que 
aplicar  a  partir  del  1  de  enero  .  Una  medida  es  la  Xarxa  de  Llibres,   que  está 
contemplada  en  el  presupuesto  del  año  que  viene  y  se  están  recibiendo  ya  las 
peticiones , por tanto el presupuesto tienen que entrar en vigor preciso en el mes de 
enero. Teniendo en cuenta los plazos de publicación y todo lo demás , nos vamos casi 
a finales de enero   y las ayudas se tienen que pagar ya en el mes de febrero, que son 
ayudas de 100 euros para 1077 familias de Benissa. En segundo lugar de la aplicación 
del presupuesto y de su entrada en vigor en el mes de enero, depende la nómina de 
los trabjadores  del  ayuntamiento  que experimenta  un aumento  del  1% y  si  no  se 
aprueban ese aumento no se prodría materializar  y los trabajdores cobrarían lo mismo 
que están cobrando actualmente. En tercer lugar , está previsto tambien que en el 
primer mes que estén los presupuestos en vigor aplicar  la paga extra del ejercicio 
2012 que está previsto abonarse y que no se podría hacer hasta que no se aprobasen 
los presupuestos. Pero sobre todo  lo de la Xarxa de Llibres , porque lo otro se podría 
corregir en el tiempo . Pero es una responsabilidad de todos aprobar el presupuesto 
porque de lo contrario todas las familias  de los niños se quedarían sin poder tener 
esta ayuda, después de la tarea extraordinaria que se ha hecho desde la concejalía de 
Educación para poder organizar todo el proceso que dura desde hoy hasta el 23 de 
febrero. Por tanto no podemos este año permitirnos el lujo de dilatar el presupuesto al 
mes de enero o febrero , ni siquiera a finales de diciembre, lo tenemos que aprobar 
preciso antes del día quince de diciembre, porque sino no llegaríamos a tiempo para 
pagar las ayudas de los libros.

Sr. Molla Carrió. Acabamos de salir de unas elecciones y la gente espera que 
cumplamos . Para él todo lo que dice la moción es más importante que lo que está  
diciendo  el  Sr.  Alcalde.  Es  más importante  que cumplamos con nuestro  programa 
electoral  y para eso está nuestro técnico para que busque la solución para que esto 
se pague. Esta claro que por nuestra parte pondremos todo lo que  esté en nuestras 
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manos  para  que el  presupuesto  se  pueda  consensuar  y  pueda  salir  .  No  puede 
asegurar  que sea el  día  quince o el  dieciocho ,  porque si  que para  ellos es muy 
importante   el  cumplimiento  de  aquello  que  nosotros   le  hemos  entragado  a  la 
ciudadanía y que es la participación , la pedagogía para poder explicar en que vamos 
a gastar todo ese dinero , todo eso es lo que da confianza a la gente , por eso hemos 
hecho la propuesta. Solicita que la propuesta sea una colaboración de todo el pleno de 
la  Corporación   para  que  esos  presupuesto,  ojalá  puedan  ser  aprobados  por  la 
totalidad  de los que estamos aquí, eso sería un éxito inaudito .

Sr. Tro i Molines:  Le parece que con eso de que los presupuestos se tengan 
que aprobar, si o si, el ´dia quince , no vamos bien.  Quiere recordarle que desde hace 
tiempo Sr. Alcalde, usted no tiene una mayoría clara. El presupuesto municipal es el  
documento mas importante que  tiene un ayuntamiento  y está seguro que todos los 
grupos tienen interés en que se apruebe , por el tema de la Xarxa de Llibres, para que 
los  funcionarios  cobren  la  paga  extra,   pero  es  el  dinero  del  pueblo  y  queremos 
mejorarlo. Si no se equivoca, los presupuestos tendrían que estar redactados el 15 de 
octubre de cada año,  no esperar hasta el último momento. Por tanto no culpe ahora a 
los  grupos  de  la  oposición  y  tengamos  que  aprobarlos  si  o  si.   Consensuemos, 
hablemos y si se aprueba por unanimidad , mucho mejor. 

Sr. Alcalde: En relación a lo del 15 de octubre, malos presupuestos serían si 
tuviésemos el borrador el 15 de octubre.... la ley dirá lo que dirá pero la práctica del 
99% de los  ayuntamientos de España es la que estamos haciendo aquí. Si usted 
conoce algún ayuntamiento de España que haya presentado los presupuestos antes 
del quince de octubre ,  le invita a una cerveza....No hay ningún ayuntamiento que 
tenga los presupuestos antes del quince de octubre . El Sr. Interventor y toda el área 
económica  han  hecho  un  esfuerzo  titánico  para  tenerlos  ahora.  Evidentemente  el 
documento técnico lo elabora el  dpto. de Intervención y el  Alcalde lo que hace es 
explicarlos  en la Memoria de alcaldía. Los presupuestos son lo que son y ya se han 
explicado a todos los niveles , son unos presupuestos que vienen marcados por los 
diferentes sectores . Pero este no es el pleno de los presupuestos y ya tendremos 
tiempo  el  miércoles  de  cumplir  lo  que  dice  la  propuesta  del  grupo  Ciudadanos. 
Nosotros desde luego  nos vamos a abstener en esta moción, no porque estemos en 
contra ni a favor, sino porque consideramos que no toca aprobarla hoy. Si no llegamos 
a un acuerdo tocará presentarla  en su momento.  Van a  hacer un esfuerzo para 
recoger  el  máximo  consenso  en  estos  presupuestos  ,  desde  la  postura  de  la 
participación y de la  transparencia,  por eso se han colgado en la  página web del 
ayuntamiento  ,  para  que  la  gente  los  conozca   y  por  si  tienen  algo  que  decir  o 
preguntar.  Por  supuesto  que  esteremos  encantados  de  explicar  todo  lo  que  sea 
necesario.   Pero  insiste  en  la  importancia  de  aprobarlos,  a  lo  mejor  otro  año  no 
hubiese habido problema,  pero este año si que es importante aprobarlos en el mes de 
diciembre  por los motivos que ha explicado.

Sr. Juan Giner: Si no ha entendido mal , en el tema de la Xarxa de Llibres , la 
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normativa que se ha aprobado habla de que el pago será en el primer cuatrimestre, no 
está diciendo que se va a pagar  ni en enero ni en febrero.  Pero , aparte de esto, de lo 
que se trata , es de mejorar los presupuestos , de consensuarlo lo mas posible, de 
darnos la excusa a la oposición de votarlos a favor o abstenernos , para que se pueda 
pagar lo de la Xarxa de Llibres y la paga extra de los funcionarios , pero necesitamos 
por lo menos conocerlos , discutirlos  e intentar hacer aportaciones y si al final  . los 
tenemos que aprobar  para  que se  haga todo eso,  pues perfecto.  Pero  lo  que no 
podemos es plantearnos unos presupuestos así  ya cerrados sin ninguna aportación, 
eso no lo podemos aceptar de ninguna manera.

Sr. Alcalde.: Esto es un borrador de los presupuestos,  se puede modificar 
cualquier partida, pero si se suma de un sitio hay que restarlo de otro, pero de una 
manera consensuada. 

Sra. Ivars Ribes: Justo ese será el trabajo que tendremos el miércoles que 
viene , intentar ponernos de acuerdo en lo que se puede cambiar de sitio y  dónde 
priorizamos el dinero. Lo que queda un poco feo , es que se tenga que aprobar preciso 
porque   sino  la  Xarxa  de  Llibre  corre  peligro  o  la  paga  extra  corre  peligro.....  
lamentadolo mucho, y no quisiera que esto ocurriese , no es culpa nuestra. Nosotros 
no somos  responsables que a dos semanas vista  tengamos que decir  si o si....Es 
totalmente legitimo por nuestra parte pedirle tiempo para poder estudiar y aportar . Sin 
duda si no salen adelante estos presupuestos  no será ni por el gasto de la Xarxa de 
Llibres ni por la paga extra, etc,. que estamos todos a favor de que se haga .

Se somete a votación la inclusión  por urgencia en el  orden del día siendo 
aprobada por unanimidad.

 Sometida a votación la citada moción es aprobada por 9 votos a favor 
( PSOE, Compromis, Ciutadans y PSOE ) y 8 abstenciones del grupo PP.

8º.-  RUEGOS  Y  PREGUNTAS  (ART.  118  LEY  RÉGIMEN  LOCAL 
VALENCIANO)

Manifiesta el Sr. Alcalde que dado lo avanzado de la hora, recogera todas las 
preguntas que se formulen y las contestará por escrito.

Sra. Ivars Ribes (Reiniciem): Quiere formular un ruego respecto al pleno de hoy , el 
punto nº 3 Dictamenes de la Comisión informativa de Hacienda, en la votación del 
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segundo punto, por equivocación  han votado a favor y quieren que conste en acta que 
se  abstienen  en  ese  punto,  en  la  aprobación  del  expediente  de  reconocimiento 
extrajudicial. Si que rogaría que la dirección del pleno  fuese un poco mas despacio.

El Sr. Alcalde recoge la sugerencia .

Sr.  Cardona Castells  (Reiniciem):   Tienen  otro  ruego en el  cual  instan a  que el 
equipo de gobierno  cumpla los acuerdos vinculados a las mociones aprobadas en el 
pleno  y que concretamente, ya que en esta ocasión no ha podido ser , que el año que 
viene tengamos un lazo rojo  en el balcón del ayuntamiento , en conmemoración del 
día internacional  de la lucha contra el SIDA , tal y como se aprobó en el pleno de 
diciembre que parece que ha quedado olvidado.

El Grup Reiniciem formula las siguientes preguntas :

 Perqué  a  diferéncia  d'altres  pobles  el  nostre  alcalde  no  acudeix  als 
Plens de la Mancomunitat de la Vali del Pop?

 Quin  ha  sigut  el  criteri  escollit  per  l'alcalde  per  a  designar  al  regidor  de 
Ciutadans com a representant de Benissa en la Mancomunitat de la Vall del Pop?

 Quin criteri periodístic es segueix des del gabinet d'alcaldía per a triar 

els titulars del plenaris?

 Com  estan  les  gestions,  d'alió  que  hem  preguntat  ja  en  3  Comissions 
lnforrnatives de Benestar i Cultura, per a que la  bandera oficial de Benissa  estiga 
present, junt a la resta de banderes oficials, en el balcó de l'Ajuntament i en tots els 
actes oficials que corresponga?

 Per quin motiu la nostra moció contra els desnonaments no ha entrat a l'ordre 
del dia d'este Ple ni tampoc a la de cap Comissió Informativa?

 Contesta la Sra. Concejala de Servicios Sociales que la moción la tiene el 
Dpto.  de  Servicios  Sociales  y  se  está  estudiando.  Si  que se  ha  intentado en 
varias ocasiones  contactar con la persona que presentó la instancia  y se le dejó 
un mensaje, mas que nada para que supiese porque no iría en el orden del día de  
este pleno.

 Coincidint  amb  el  primer  aniversari  de  la  decisió  d'amortitzar  algunes 

places de  funcionaris interins, decisió que está recorreguda per part de les persones 
afectades  i  pels  sindicats  als  tribunals,  i  que  podría  comportar  conseqüencies 
económiques  per  a  l'ajuntament.  En  el  proper  exercici  económic  es  preveu 
l'incompliment  de la regla  del  gasto.  Volem  preguntar-li  al  senyor president si 
pot garantir que cap dels actuals llocs de trebail de la  plantilla de l'Ajuntament de 
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Benissa corre el risc de ser amortizada.

 Voldriem saber si la elecció i tipológia de les 10 places que es contractaran,  

mitjanlant el Pla de Treball conjunt amb la Diputació i la Generalitat, venen avalades 
per informes dels caps de cada Departament sobre les seues necessitats de personal 
de reforç.

 Com ja li vam preguntar a Junta de Govern fa dos setmanes. Voldriem que 
l'aicalde  donara  explicacions  en  relació  a  l'informació   apareguda en  el  diario  El  
Mundo a principis  de  mes, que vincula  al  despatx del  Iletrat  Agulló,  contractat  pel 
govern del PP de Benissa durant anys, amb suposades trames , corruptes a la Diputació 
de Valéncia. Que sap vosté de tot aixo?  Confía vosté en aquesta persona? Vosté 
també és advocat, té alguna relació mercantil, comercial o professional amb ell?

 Contesta el Sr. Alcalde que JUAN Pablo Agulló tiene una relación contractual , 
ha sido contratado por la Diputación de Valencia  no la anterior sino la actual. En este 
moment su despacho está en la Diputación de Valencia que está gobernada por  el 
partido Socialista. En segundo lugar no tienen ninguna relación mercantil ni laboral  con 
el.  Tiene  que  explicar  que  dejó  el  ejercicio  de  la  abogaciá  cuando  fue  nombrado 
alcalde. En ese momento se dio de baja fiscal , lo único es que ha continuado en el  
Colegio de Abogados , porque cuando termino la carrera de abogado, que le costó 
muchisimo, porque tuvo que trabajar para pagarse los estudios, ya dijo que se moriria 
siendo abogado y por ese motivo sique en el Colegio de Abogados, aunque no tiene 
ninguna actividad como abogado.

 Sr. Juan Giner (PSOE): Es un tema importante que ha salido en prensa , en 
relación al tema de la Policia Local, simplemente pedir al equipo degobierno que 
haga  el máximo esfuerzo de transparencia, aunque no tiene duda de que así lo 
harán,  de consensuar soluciones a los problemas  para que se tranquilice la 
población y el Cuerpo de la Policia Local.

 Sr. Alcalde:  En este punto tiene que agradecer a todos los portavoces de la 
oposición su sensatez  en este tema que la verdad es un tema delicado  y que creemos 
que tiene que haber la máxima treansparencia. Esta mañana ha habido una reunión 
con todo el colectivo  de la Policía y se les ha explicado y se les ha dado información, 
pero no escatimaremos esfuerzos para seguir estando en relación  y que ustedes y 
todo el colectivo estén informados.

 Sr. Tro i  Molines. En relación a la moción sobre Bernia  estaría bien que se 
hiciesen unas reuniones entre los Alcaldes de los municipios a los que afecta  la Sierra 
de Bernia y el Ferrer  y posiblemente tambien los concejales de Medio ambiente . En la 
parte de Xaló en el camino que viene desde el Fort que es término de Xaló , hay unas 
vallas allí  para que no saliesen los toros  que quedan muy feas.Que se solicite al  
municipio vecino que se retiren .
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 Sr.  Alcalde: Se recoge la petición y se trasladará al municipio vecino de Xaló 
porque si que es verdad que causan un impacto paisajistico sobre la zona .

 Sr.  Tro.i Molines (Compromis) : Sobre el tema de los desahucios. Envio a 
todos  los portavoces  para un pacto  municipal  antidesahucios ,  porque piensa que 
Benissa podría movilizarse de esta manera, firmando un pacto entre todas las fuerzas 
políticas , parecido al que se hizo en Denia  este verano. Estaría bien que en el año  
2016  se firmase este pacto.

 Sobre dos mociones que presentaron en el pleno pasado  sobre el seguimiento 
de los acuerdos adoptados en los plenos y sobre control y seguimiento de los contratos 
municipales. Una de ellas  se dijo que pasaría a la Comisión de Régimen Interior y no 
ha sido así.

 Sr. Mollà Carrió (Ciudadanos) Referente a su participación en la reunión de la 
Manocomunitat del Vall del Pop , estuvo allí porque el pleno acordó que el Sr. Alcalde 
era el titular y  en caso de que él no pudiese ir , le sustituiría. Lo que se iba a tratar allí,  
se estuvo hablando en la Junta de Gobierno. Lo único que dijo en esa reunión es que 
el  presupuesto de la Mancomunitat  quedara sobre la mesa  para que pudiesemos 
revisar cada una de las partidas de gastos . Si quiere saber su opinión personal , es  
una  Mancomunitat  mayoritariamente  de  servicios  .  En  cuanto  al  tema  de  turismo, 
piensa que Benissa podría firmar convenios puntuales para todo lo que es el  tema 
turistico  y lamentándolo mucho personalmente no ve  la razón de que formemos parte 
de la Mancomunitat . De todas formas trasladará  a la Junta de Goberino los datos para 
chequear cada una de las partidas  . No le parecia correcto que nuestra aportación 
fuese  tan  elevada  respecto  a  los  demás  pueblos.  Para  que  se  hagan  una  idea, 
nosotros pagamos practicamente el funcionamiento de la oficina de turismo de Xaló .Se 
planteó el tema de una reducción y aceptaron que se quedara sobre la mesa, todo con 
un buen estilo de consenso.Lo del  2016 se pagaría lo que toca y para el  2017 ya 
decidiriamos si el ayuntamiento solicita salir de la Mancomunidad.

9º.- INTERVENCIÓN PÚBLICA (DISPOSICIÓN ADICIONAL ÚNICA REGLAMENTO 
ORGÁNICO MUNICIPAL)

Se acuerda por unanimidad de los asistentes que el próximo pleno ordinario se 
celebrará el día 12 de Enero de 2016.
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Y no habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesión por la Presidencia 
siendo las  veintitrés horas y cinco minutos , de todo lo cual, como Secretario 
General

C E R T I F I C O
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